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ВОРОНЕЖСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ДУМА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
О признании утратившим силу постановления Воронежской

областной Думы от 27 декабря 2002 года № 518�III�ОД
«Об освобождении органов территориального общественного

самоуправления от уплаты государственной пошлины
за государственную регистрацию юридических лиц, в том числе

государственную регистрацию изменений, вносимых
в учредительные документы юридических лиц».

Воронежская областная Дума постановляет:
1. Признать утратившим силу постановление Воронежской

областной Думы от 27 декабря 2002 года № 518�III�ОД «Об осво�
бождении органов территориального общественного самоуправ�
ления от уплаты государственной пошлины за государственную
регистрацию юридических лиц, в том числе государственную ре�
гистрацию изменений, вносимых в учредительные документы
юридических лиц».

2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Комму�
на».

3. Настоящее постановление вступает в силу по истечении
одного месяца со дня официального опубликования.

Первый заместитель председателя областной Думы
Ю.Т.ТИТОВ

Воронеж, Парламентский центр, 22 апреля 2004 года
№ 834�III�ОД

Поздравляем!

За достигнутые трудовые успехи и многолетнюю добросовестную
работу медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени
награжден КАЛГИН Владимир Николаевич – тракторист сельско�
хозяйственной артели «Никольская» Таловского района.

За заслуги в области сельского хозяйства и многолетний добро�
совестный труд почетное звание «Заслуженный механизатор сель�
ского хозяйства Российской Федерации» присвоено ЧЕКАНЫШКИ@
НУ Александру Михайловичу – трактористу�машинисту сельхозар�
тели (колхоза) им.Крупской Бобровского района;

почетное звание «Заслуженный работник сельского хозяйства
Российской Федерации» присвоено ОХРИМЕНКО Антонине Ва@
сильевне – оператору машинного доения коров ООО «Колос» Оль�
ховатского района.

Указами Президента Российской Федерации
Владимира Путина награждены труженики
сельского хозяйства Воронежской области.

Вы помните «Алые паруса»?
Это символ сбывающейся на�
дежды. Когда�то, не так давно, в
парк с таким названием, распо�
ложенный в живописном месте
на левом берегу, приходили ма�
лыши с родителями… Здесь кру�
тилось «Колесо обозрения»…
Здесь стояли резные сказочные
персонажи… Здесь даже был
свой старинный корабль… Те�
перь этого нет. И почему�то гру�
стно. Но ведь сохранились служ�
бы, которые обязаны следить за
парком. И есть люди, которым
хотелось бы,  чтобы он был…

Возможно, скоро «Алые па�
руса» вернутся. Администрация
Левобережного района, Воро�
нежская детская организация
«Искра» и депутат городской
Думы Леонид Зенищев выступи�
ли с инициативой провести 24
апреля субботник по очистке
парка. В распространенном
тексте приглашения на суббот�
ник говорилось: «Приглашаем
принять участие всех неравно�
душных к облику родного райо�
на!». И такие нашлись. Здесь
трудились жители района, ребя�
та из лицея № 6, финансово�

«Алые паруса»
возвращаются

экономического техникума, пе�
дагогический отряд  Левобе�
режного района «Точка отсче�
та». За это им огромное спаси�
бо! Значит, «Алые паруса» все�
таки нужны. Значит, нашим на�
деждам суждено сбыться.

На субботнике Леонид Зени�
щев сказал, что порядок надо
наводить прежде всего в душе,
тогда и не будет разрухи, с кото�
рой мы, кажется,  почти свык�
лись.

Виолетта ГРОМОВА.
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 Берегись:
за рулем менты
ТТТТТакая наша жизньакая наша жизньакая наша жизньакая наша жизньакая наша жизнь

Вам бублик, нам 
 дырку от бублика

Президент В.Путин подписал Указ о многократном повышении
зарплаты федеральным чиновникам (например, директорам
департаментов � в 10 раз).

� Здравствуй, мама! Посмот�
ри, какие красивые и нежные.
Шел к тебе и не мог не сорвать.
Но задержался сегодня не по
этой причине. Бабушка прибо�
лела, и пришлось самому доить
корову. Не знаем, что с ней де�
лать. Была бы ты – как легче
было бы нам всем! И как было
бы хорошо. Ну откликнись, ма�
мочка, ну погляди на эти фиал�
ки, ну скажи хоть словечко!

Ольга Агафонова не слышит
сына. Только молча и, кажется,
немного улыбаясь, смотрит на
него. С фотографии, укрытой
цветами и венками.

А Сережа Князев первые ве�
сенние цветы своей маме при�
нес в больничную палату. Дер�
жась за отцовскую руку и все
равно робея, переступил истер�
тый порог. И не сразу понял, где
он. Мать лежала, вся забинто�
ванная, в каком�то «гамаке»,
все ее тело было опутано про�
водами, на конце которых висе�
ли тяжелые гири…

Примерно в таком же состо�
янии лежит она и сегодня.

…В тот вечер, 5 марта, нор�
мировщик сельхозартели «Ли�
пяги» Наталья Князева и сани�
тарка Синелипяговской участ�
ковой больницы Ольга Агафоно�
ва шли в школу на праздничный
вечер, подготовленный учени�
ками для своих мам. И хотя шко�
ла от их домов в считанных ми�
нутах ходьбы, дорога раз и на�
всегда перечеркнула все их
планы.

Сотней метров позади по
этой же дороге на этот же праз�
дник шли и школьные учителя
Татьяна Викторовна Дедова и
Людмила Анатольевна Копыти�
на. Шли не спеша, гадая, чьи это
хрупкие фигурки маячат впере�
ди.

� Машина! – шедшая слева
Копытина так резко дернула Де�
дову за руку, что та от неожидан�
ности упала в сугроб. И слава
Богу. Мимо них, взрывая тиши�

ну вечерних сумерек, с выклю�
ченными фарами промчалась
«Нива».

«Ну и гонит», � не успели по�
думать обе женщины, как впе�
реди раздался глухой удар. В
свете далекой встречной маши�
ны мелькнула летящая
человеческая фигура, прозву�
чали чьи�то стон и крик.

Когда Дедова с Копытиной
подошли к месту ЧП, там уже
толпились люди.

� А эта уже все, труп, � над од�
ной из лежащих на снегу жен�
щин наклонился мужчина в
форме лейтенанта милиции.

� Быстро же приехала мили�
ция, � промелькнула первая
мысль у Дедовой. Но только
потом, понаблюдав, как стоит
на ногах милиционер, поняла:

за рулем «Нивы» был именно
он…

Отброшенная страшным уда�
ром на противоположную обо�
чину, получившая сотрясение
мозга, несколько тяжелых пере�
ломов, в том числе и таза, На�
талья Князева лежала без со�
знания. А Ольгу Агафонову, про�
тащив по земле метров двад�
цать,  «Нива» изуродовала до
такой степени, что собравшие�
ся около нее селяне долго не
могли понять, кто перед ними.

Что же заставило участково�
го инспектора милиции из со�
седнего села Острянка мчаться
по Синим Липягам так, что его
«Нива» своей скоростью бук�
вально взрывала вечерние су�
мерки? Погоня за бандитами?
Стремление побыстрее попасть

на какое�то преступление?
Срочный вызов в райотдел?

Ни то, ни другое, ни третье.
Просто на его плечах были

милицейские погоны. И этим
все сказано. Ну кто его теперь
остановит, кто сделает замеча�
ние за лихую скорость? А если
даже и встретит на повороте ин�
спектор ДПС с радаром, то, уви�
дев погоны на плечах, лишь
приветственно махнет рукой.

Один мой хороший знакомый
по пятницам часто ездит за го�
род в баню. Обычно в их компа�
нии человек пять�шесть. Понят�
но, что не только парятся, поэто�
му перед началом застолья
«бросают кости»: кому везти, а
значит, не пить. Но если в баню
приезжает майор из уголовно�
го розыска, то пьют все без ис�
ключения. В каком бы состоя�
нии ни был «опер», он всегда
развезет всех по домам. Случа�
ется, тормозят ДПСники, быва�
ет, останавливают и на посту.
«Свои!» � звучит как пароль. Ну
а ворон ворону глаз не выклю�
ет.

И мчат «свои», игнорируя са�
мые строгие дорожные знаки, а
порой и нормы общечеловечес�
кой морали. Ведь сесть за руль
в нетрезвом состоянии – разве
это не вызов законопослушным
водителям, всему обществу?

Финал такой вседозволенно�
сти печален. Судите сами. 19
июня прошлого года в Бутурли�
новке пьяный милиционер сбил
мальчишку, ехавшего на мопе�
де. 15 июля того же года на пе�
рекрестке улиц Новосибирской
и Ростовской в Воронеже со�
трудник милиции задавил жен�
щину�пешехода и скрылся с ме�
ста происшествия. 30 марта
уже нынешнего года в селе Ко�
лодезном Каширского района
милиционер сбил велосипедис�
та, который скончался на месте
ДТП.

(Окончание на 2@й стр.)

Цветы для матери всегда хороши. Ну а сейчас, весной, они сами так
и просятся в руки. Коля Агафонов приносит их матери чуть ли не каждый день.
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Президент говорил о космосе
27 апреля в Екатерининском зале Кремля состоялась рабочая
встреча Президента Российской Федерации Владимира Путина
с руководством Федерального космического агентства и основ�
ных предприятий ракетно�космической отрасли. Воронежское
конструкторское бюро химавтоматики на встрече представлял
генеральный конструктор � генеральный директор Владимир
Рачук. Речь шла о дальнейшем развитии ракетно�космической
отрасли и ее определяющего влияния для дальнейшего развития
отраслей народного хозяйства и обороны страны.

Медиков избирают и награждают
Позавчера в Воронеж поступило известие об избрании Действи�
тельными членами Академии медико�технических наук Российс�
кой Федерации Евгения Мезенцева, начальника Главного уп�
равления здравоохранения администрации области Игоря Еса�
уленко, доктора медицинских наук, профессора, ректора Воро�
нежской государственной медицинской академии. В эти же дни
общественный фонд «Менеджеры новой эпохи» наградил меда�
лью Петра Великого «За трудовую доблесть» доктора медицинс�
ких наук, профессора, главного врача Воронежского областного
клинического консультативно�диагностического центра Сергея
Петросяна.

Чем богата земля воронежская
Во вторник в «Коммуне» побывал доктор геолого�минералоги�
ческих наук, член�корреспондент Российской Академии Наук,
профессор Воронежского госуниверситета Николай Чернышов.
Разговор шел об уникальных природных ресурсах, которыми
обладает наша область, и о том, что мы, к сожалению, так до сих
пор не научились грамотно их использовать. «Хотим мы этого или
нет, но Россия была и остается сырьевым придатком в мировой
экономике, � констатировал ученый. – Многие страны могут
только позавидовать тем богатствам, которыми мы располага�
ем». О месторождениях ценных руд, минеральных водах и о
многом другом, чем богата воронежская земля, читайте в одном
из ближайших номеров «Коммуны».

Репетиция эксперимента. Удачно?
27 апреля в 39 городских и 87 районных школах прошел проб�
ный Единый государственный экзамен по математике. В нем
приняло участие около 22600 одиннадцатиклассников. По сло�
вам организаторов ЕГЭ, эта репетиция дает возможность подго�
товить одиннадцатиклассников к настоящему экзамену, кото�
рый состоится 8 июня. После экзамена все работы были запеча�
таны и отправлены в Региональный центр обработки информа�
ции, а затем в Центр тестирования Министерства образования
и науки РФ. Теперь остается только ждать результатов.  Удачные
ли они будут или нет?

Банда действовала
дерзко и цинично

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днем
по области облачно с прояснениями, местами кратковременные
дожди, в отдельных пунктах – сильные ливни, грозы; ветер восточ�
ный, умеренный, температура плюс 10�15.плюс 10�15.плюс 10�15.плюс 10�15.плюс 10�15.

30 апреля30 апреля30 апреля30 апреля30 апреля по области – переменная облачность, ночью крат�
ковременные дожди; ветер переменный, умеренный, температура
ночью плюс 2�7,плюс 2�7,плюс 2�7,плюс 2�7,плюс 2�7, днем плюс 10�15.плюс 10�15.плюс 10�15.плюс 10�15.плюс 10�15.

1 мая1 мая1 мая1 мая1 мая по области – переменная облачность, местами неболь�
шие кратковременные дожди; ветер северо�западный, умеренный,
температура ночью плюс 1�6, плюс 1�6, плюс 1�6, плюс 1�6, плюс 1�6, днем плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.

В преступную группу входило
семь человек, причем все они
ранее уже были судимы. Все они
арестованы. При обысках на
квартирах, в гаражах и различ�
ных тайниках изъято значитель�
ное количество оружия: гранато�
мет «Муха», три гранаты РГД�5,
автомат Калашникова, три пом�
повых ружья, два винтовочных
обреза. Патроны различного
калибра к ним измеряли не
штучно, а на вес – получилось
более 10 килограммов. Обнару�
жены также тротиловые шашки
и электродетонаторы.

Но на этом список бандитско�
го арсенала не ограничивается.
Среди изъятого у бандитов –
удостоверения, жетоны и форма
сотрудников милиции, бронежи�
леты, камуфляжная форма спец�
наза, а также черные маски с
прорезями для глаз, удавки, на�
ручники, бейсбольные биты и
другие средства нападения.

Судя по всему, группа дей�
ствовала на протяжении не�
скольких лет. Причем действова�

Как уже сообщала «Коммуна», на прошлой неделе в резуль@
тате тщательно спланированной и успешно проведенной
совместной операции сотрудниками управления ФСБ по
Воронежской области и УБОП областного ГУВД обезврежена
организованная преступная группа, которая в течение
длительного времени занималась разбойными нападения@
ми с целью завладения чужим имуществом, в том числе и
автотранспортом. Вчера группа общественных связей УФСБ
поделилась с «Коммуной» новыми подробностями дела.

ла нагло, дерзко, цинично. При�
мером тому – зимний случай в
поселке Ямном под Воронежем.
Ворвавшись в один из коттед�
жей, бандиты в масках ударили
обрезом трубы по голове хозяи�
на, а затем его жену. Забрав из
коттеджа деньги, украшения и
ценные вещи, бандиты положи�
ли их в принадлежащий хозяе�
вам автомобиль ВАЗ�2110 и
уехали на нем.

Кстати, несколько пострадав�
ших уже опознали свои вещи,
«конфискованные» у них таким
вот дерзким  образом. В частно�
сти, опознан еще один автомо�
биль, который бандиты отобра�
ли у водителя в районе авторын�
ка две недели назад. Он хранил�
ся в гараже одного из членов
группы.

Причастность группы к ряду
самых дерзких преступлений,
случившихся в последние меся�
цы в Воронеже и имевших ши�
рокий общественный резонанс,
сейчас проверяется.

Алексей СОЛОВЬЕВ.Европа примет «шумные» самолеты
Российские «шумные» самолеты смогут летать в Европу на основе
договоренностей с отдельными странами. Об этом сообщил дирек�
тор Департамента торговых переговоров Минэкономразвития РФ
Максим Медведков, комментируя подписанное в Люксембурге
совместное заявление об отношениях России и Евросоюза. «Мы
сможем летать на разовой основе. Наши авиакомпании, чьи са�
молеты не отвечают требованиям ЕС по уровню шума, смогут
договариваться с отдельными странами Евросоюза на чартерные
полеты», � сказал Медведков. При этом он пояснил, что такая
договоренность касается всех авиаперевозчиков, за исключени�
ем «Аэрофлота» и «Трансаэро», авиалайнеры которых уже соответ�
ствуют европейским стандартам. Медведков отметил, что регуляр�
ные полеты «шумных» самолетов в Литву и Венгрию будут возмож�
ны уже до конца этого года.

Дело об убийстве Холодова
Московский окружной военный суд завер�
шил во вторник судебное следствие по
делу об убийстве корреспондента газеты
«Московский комсомолец» Дмитрия Холо�
дова. Дмитрий Холодов погиб 17 октября
1994 года от взрыва самодельного взрыв�
ного устройства, заложенного в чемодан�
дипломат. В его гибели Генпрокуратура
обвинила бывшего начальника разведки
ВДВ полковника Павла Поповских, началь�
ника спецотряда ВДВ майора Владимира
Морозова, двух его заместителей � майо�
ров Александра Сороку и Константина
Мирзаянца, а также предпринимателя
Константина Барковского и замдиректора частного охранного
предприятия «Росс» Александра Капунцова. По версии следствия,
убийство Холодова из карьеристских побуждений организовал
Поповских. Бывший начальник отдела разведки ВДВ опасался
осложнения отношений с руководством, поскольку бывший тогда
министром обороны Павел Грачев неоднократно выражал край�
нее неудовлетворение негативными публикациями в СМИ в адрес
армии, в том числе и материалами Холодова, считают в прокура�
туре. Именно Поповских, по версии следствия, поручил своим
подчиненным расправиться с журналистом.

Война на юге Таиланда
В перестрелках на юге Таиланда рано утром в среду убиты 74
боевика�исламиста. Об этом заявил премьер�министр королев�

ства Таксин Чинават. В ходе перестрелок, достигших масштабов
настоящих военных действий, также погибли не менее четверых
военнослужащих. Около десяти вооруженных боевиков�исламис�
тов забаррикадировались в мечети на юге Таиланда и ведут бой с
окружившими их подразделениями сил безопасности. По словам
представителей национальной полиции и местных властей, в 5:30
утра по местному времени группы боевиков попытались захва�
тить более 15 полицейских участков и постов в южных провинциях
Яла, Паттани и Сонгкхла. Боевики, большинство из которых со�
ставляли молодые люди, пытались похитить оружие с военных
складов, но встретили хорошо организованный отпор. Волна наси�
лия охватила три южные провинции Таиланда после совершенно�
го 4 января нападения на военную базу в Наратхивате. Тогда
погибли четверо военнослужащих, а террористы захватили 350
единиц автоматического оружия. После этого на юге Таиланда в
результате хорошо скоординированных акций за одну ночь сгоре�
ла 21 школа, начались убийства буддийских монахов. Население
покидает южные провинции королевства.

Запрет трансгенной кукурузы
США официально об�
ратились к Европей�
скому союзу с требо�
ванием отменить зап�
рет на выращивание
генетически модифи�
цированных продук�
тов и выплатить ком�
пенсацию в размере
1,8 миллиарда долла�
ров за потерю экспор�
тных прибылей в последние 6 месяцев. Соответствующие бумаги
были направлены во Всеминрую торговую организацию на про�
шлой неделе. Всемирной торговой организации предстоит рас�
смотреть самое крупное дело в ее истории, которое может раз�
жечь торговую войну между США и Европой и разделить междуна�
родное сообщество на два лагеря. В бумагах, направленных аме�
риканцами в ВТО на прошлой неделе, Евросоюз обвиняют в нару�
шении свободной торговли, начиная с 1998 года. Тогда, по мне�
нию США, европейцы без всяких исследований и научных основа�
ний запретили выращивание и торговлю генетически модифици�
рованными продуктами. У Евросоюза есть время до конца мая,
чтобы уладить этот вопрос, потому как комиссия ВТО в июне
намерена вынести свое решение.

По материалам NEWSru.com
подготовила Наталия СЕДЫХ.
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«Хлебоспособность» вырастет на 28 рублей

По словам Юрия Савинкова, направ�
ления областной социальной политики
остаются прежними: преодоление бед�
ности, социальная защита тех, кто попал
в трудную жизненную ситуацию, защита
ветеранов и инвалидов.

� Сегодня доходы 25 процентов жите�
лей Воронежской области находятся
ниже величины прожиточного миниму�
ма (составляет 1810 рублей). А после�
дние данные статистики говорят о том,
что в области проживает почти 2 милли�
она 400 тысяч человек.

На данный момент в области действу�
ет десяток постановлений, в которых
определяется перечень льгот, выполня�
емых за счет областного бюджета. Пос�

леднее из них – о компенсационных
выплатах на хлеб малоимущим гражда�
нам области.

Эта дотация, по словам Юрия Савин�
кова,  призвана смягчить ситуацию в
связи с ростом цен на хлеб, а также под�
держать социально незащищенные слои
населения.

Компенсационные выплаты будут
производиться с 1 мая по 31 декабря
2004 года инвалидам I и II групп, одино�
ким пенсионерам, детям�инвалидам,
детям до 16 лет, беременным женщи�
нам, детям одиноких матерей, из много�
детных семей, беженцам. Компенсация
составит 28 рублей в месяц на одного
человека.

� Средняя физиологическая норма
человека в сутки составляет 400 грам�
мов хлеба. По экспертным прогнозам, до
конца года цена на хлеб может вырасти
на 2 рубля 40 копеек. Вот исходя из та�
ких данных, мы и производили расчеты,
� ответил заместитель главы на вопрос
журналистов о том, как получилась циф�
ра 28 рублей.

Осуществляться выплаты будут через
отдел социальной защиты. Набор доку�
ментов, которые понадобятся, решено
сделать минимальным: заявление и
справку о доходах.

По словам Юрия Савинкова, на ком�
пенсационные выплаты потребуется
32 миллиона рублей. Этих денег должно
хватить, чтобы обеспечить льготой на
предстоящие восемь месяцев около 140
тысяч человек.

� Это самые нуждающиеся, � сказал
заместитель главы по социальной поли�
тике. – Некоторые же потенциальные

получатели льгот живут в достатке, и им
нет нужды заявлять о своей льготе. Если
же доход человека ниже прожиточного
минимума, он имеет право на получение
компенсационных выплат.

Юрий Савинков отметил, что в сосед�
них областях о такой дотации речи нет,
хотя хлеб там  дорожает. Кроме того, за�
меститель губернатора говорил о стра�
тегии областной администрации по по�
вышению качества жизни населения, о
мерах, которые предпринимаются в
борьбе с бедностью.

На пресс�конференции были затрону�
ты вопросы здравоохранения и образо�
вания.

� Мы пытаемся реанимировать пер�
вичную медицинскую помощь. Сегодня
это стратегически важная задача обла�
стной власти, � сказал Юрий Савинков.

Что касается системы образования,
то магистральным направлением заме�
ститель главы области назвал повыше�

ние конкурентоспособности общего об�
разования в сельской местности:

� Создается сеть базовых школ в селе,
которые и по кадровому потенциалу, и
по технической оснащенности превосхо�
дят обычные сельские школы. Сейчас
они проходят аттестацию.

Говорилось и об укреплении матери�
альной базы сельских клубов.

� Всего три года назад три четверти
клубов зимой не работали. Сегодня лишь
8 процентов клубных учреждений закры�
вают двери в зимнее время, поскольку
находятся в аварийном состоянии. Пы�
таемся также реанимировать киносеть
на селе.

� Сможет ли власть справится с ны�
нешней ситуацией? Это будет показате�
лем зрелости власти, � сказал в завер�
шение встречи заместитель губернато�
ра.

Алеся ТАРУССКИХ.

Постановление главы администрации области о компенсационных
выплатах на хлеб малообеспеченным гражданам стало основной темой
вчерашней встречи в областной администрации. Заместитель губернато@
ра по социальной политике Юрий САВИНКОВ разъяснил журналистам
механизм воплощения этой идеи областной власти в жизнь.
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Бедность –
не порок?

- Прошедшие два с полови-
ной месяца с момента, как я
вступил на эту должность, - гово-гово-гово-гово-гово-
рит Борис Михайловичрит Борис Михайловичрит Борис Михайловичрит Борис Михайловичрит Борис Михайлович, -
сплошная экстремальная ситуа-
ция. Такое можно увидеть толь-
ко в кошмарном сне. Представь-
те, что вам не на что прокормить
семью, а занять вам не у кого.
Ни друзья, ни соседи вам не
дают, потому что вы уже всем
кругом должны. На то, чтобы
выплачивать зарплату бюджет-
никам и платить за тепло, нам
нужна сумма 350 млн. рублей, а
максимум того, что мы можем
взять в бюджете, - только 250
миллионов. При этом кредит мы
взять не можем, потому что бюд-
жет до сих пор не принят. Как вы-
жить в такой ситуации?

Сейчас мы начали проверку
деятельности всех наших пред-
приятий, чтобы узнать и оценить,
в каком положении находится
город. Хотя очевидно, что поло-

Воронежцы достойны
На встрече в редакции газеты «КНа встрече в редакции газеты «КНа встрече в редакции газеты «КНа встрече в редакции газеты «КНа встрече в редакции газеты «Коммуна» гоммуна» гоммуна» гоммуна» гоммуна» глава города Воронежа Борис Скрынниковлава города Воронежа Борис Скрынниковлава города Воронежа Борис Скрынниковлава города Воронежа Борис Скрынниковлава города Воронежа Борис Скрынников
дал оценку состоянию вверенного ему хозяйства и поделился планами на будал оценку состоянию вверенного ему хозяйства и поделился планами на будал оценку состоянию вверенного ему хозяйства и поделился планами на будал оценку состоянию вверенного ему хозяйства и поделился планами на будал оценку состоянию вверенного ему хозяйства и поделился планами на будущеедущеедущеедущеедущее

Как уже известно нашим читателям, в «Коммуне» побывал
глава города Воронежа Борис Скрынников. Наша редакция
была первой среди средств массовой информации, в
которой новоизбранный мэр провел встречу с творческим
коллективом.
В беседе с журналистами «Коммуны» Борис Михайлович
поделился впечатлениями от первых месяцев своего нахож-
дения на посту градоначальника, рассказал о состоянии
городского хозяйства, каким он увидел его на момент
вступления в должность. Оценивая обстановку в городе, Б.М.
Скрынников не пытался обойти острые углы. Критикуя
отдельные, нелицеприятные факты и явления, мэр старался
называть вещи своими именами. Было очевидно, что многое
из того, с чем пришлось столкнуться новому главе с самого
начала своей работы, для него неприемлемо, и что Воронеж,
несомненно, заслуживает гораздо лучшей жизни, чем имеет.
Впрочем, обо всем по порядку.

жение очень плохое. Я имею в
виду в первую очередь и финан-
совую сторону, и ту политику, ко-
торая проводилась все это вре-
мя до моего прихода. Почему я
пошел на выборы главы города
- я вижу, что в Воронеже сложи-в Воронеже сложи-в Воронеже сложи-в Воронеже сложи-в Воронеже сложи-
лась порочная система, кото-лась порочная система, кото-лась порочная система, кото-лась порочная система, кото-лась порочная система, кото-
рая разрушит город оконча-рая разрушит город оконча-рая разрушит город оконча-рая разрушит город оконча-рая разрушит город оконча-
тельнотельнотельнотельнотельно, если не провести опре-
деленную корректировку или не
сломать ее полностью.

Первая проблема заключает-
ся в финансировании местного
самоуправления, недостаточном
для того, чтобы справиться с ро-
лью, отведенной ему в Конститу-
ции.

Самоуправление должно
быть в состоянии себя обеспе-
чить и самостоятельно жить, вы-
полняя свои определенные фун-
кции. И что мы имеем на данном
этапе? Взять, к примеру, бюджет
города Воронежа: сегодня его
расходная часть составляет око-
ло 4,7 миллиарда рублей и 4,3
млрд. доходная. Дефицит состав-
ляет порядка 350 миллионов

рублей. При этом из собранных
в Воронеже налоговых средств
городу, да и всем муниципаль-
ным образованиям остается
только порядка 27 процентов.
Хотя еще пять лет назад эта циф-
ра была около 50 процентов.

Допустим, в городе собирает-
ся 16 млрд. рублей. Из них толь-
ко около 4 млрд. достается горо-
ду, что делает в принципе невоз-
можным его нормальное суще-
ствование. Есть еще областной
бюджет, из которого можно за-
получить определенную сумму –
это около 300-400 млн. рублей.
Вроде бы и большие деньги,
если учесть, что у нас по каждо-
му месяцу идет дефицит поряд-
ка 100 миллионов. В период до
моего вступления в должность
между городом и областью из-за
этих денег велись бюджетные
войны, которые носили скорее
политический характер, так как

это не те суммы, из-за ко-
торых нужно воевать.
Наши внутренние город-
ские резервы, если их
правильно использовать,
могут намного превы-
шать эти 300-400 милли-
онов рублей, которые мо-
жет дать область.

Дороги
в… никуда

- Когда я вступил в дол-
жность главы города, кре-
диторская задолженность
Воронежа различным
организациям составля-
ла 2 миллиарда 700 мил-
лионов рублей. Из них 1
миллиард 700 млн. руб-
лей – по подрядным дого-

ворам, которые были составле-
ны при весьма сомнительных об-
стоятельствах. Например, заклю-
чались договоры на ремонт и
строительство дорог. Работы по
ним, допустим, действительно ве-
лись, на их выполнение перечис-
лялись какие-то очень большие
деньги. Но эти суммы, как выяс-
нялось впоследствии, в полтора-
два раза превышали реальные
потребности на выполнение дан-
ных работ.

И вот так было везде и всюду.
Таким образом, была разработа-
на схема по уводу бюджетных
средств. Или, как говорят депута-
ты городской Думы, существова-
ла система «отката». Количество
таких работ катастрофически
росло, соответственно, чиновни-
ки или те, кто находился рядом,
на этом имели немалые деньги.
А точнее - до 70 процентов от сум-
мы договоров они брали за то,

что эта кредиторская задолжен-
ность будет погашена. Фактичес-
ки шло разворовывание бюд-разворовывание бюд-разворовывание бюд-разворовывание бюд-разворовывание бюд-
жетных средствжетных средствжетных средствжетных средствжетных средств. Если удастся его
прекратить, то, по моим подсче-
там, мы сможем вернуть в бюд-
жет от 500 миллионов до 1 млрд.
рублей. Такая сумма уходила или,
скажем, «использовалась неэф-
фективно».

Знал ли я об этом, был ли к это-
му морально готов? Да, но я не
знал еще многих деталей, нюансов.
Что так нагло и цинично все это
делается. И более того, считается
нормой. Те, кто следит у нас за со-
блюдением законности, к моему
огромному удивлению, не только
обо всем этом знают, и если даже
не участвуют в этом процессе, все
происходит с их молчаливого согла-
сия, а оно тоже каким-то образом
поощряется.

С другой стороны, в городе
есть муниципальные предприя-
тия, которые по идее должны пе-
речислять в бюджет до 90 про-
центов от своей прибыли. Таких
предприятий около 200, и все
они, как на подбор, у нас убыточ-
ны. Что в них происходит? Руко-
водитель проводит определен-
ную политику для того, чтобы при-
были вообще не было, и под ви-
дом договорных работ «вычища-
ет» деньги по той же схеме, что и
из бюджета. Горводоканал, теп-
ло- и электросети – предприятия-
гиганты. Все они находятся на
грани банкротства. И потери там
невероятно огромные. А почему?
Просто идет очередной передел
собственности. Используя закон
о банкротстве, а точнее, его не-
совершенство, люди зарабаты-
вают на этом большие деньги. А
предприятия в итоге за долги за-

бирают себе кредиторы.
И когда я вступил в должность,

они все, как коршуны, зависли
над этими предприятиями с це-
лью побыстрее, пока мы еще не
вошли полностью в ситуацию,
осуществить банкротство, «вычи-
стить» эти предприятия и потом
успешно их перепродать, лишив
нас тем самым возможности в
дальнейшем контролировать и
удерживать тарифы. И в этом на-
правлении нам предстоит очень
большая борьба.

Уже сейчас идут судебные про-
цессы, которые мы намеренно
затягиваем, чтобы банкротство
таких предприятий не состоялось.
Нам важно продолжать удержи-
вать их в муниципальной соб-
ственности, чтобы мы могли при-
влекать как можно больше по-
тенциальных инвесторов, и что-
бы между ними началась конку-
ренция. Затем пригласить группу
специалистов, которые сделали
бы полный аудит, рассчитали сум-
му инвестиций, необходимую для
того, чтобы снизить себестои-
мость продукции этих предприя-
тий, чтобы через какое-то время
окупить вложения и получить оп-
ределенную прибыль, сохранив
при этом предприятия в соб-
ственности города и разумные
тарифы. Это идеальная схема, к
которой мы должны прийти.

Если ужесточить контроль над
расходованием бюджетных
средств, прекратить банкротство
муниципальных предприятий и
принять во внимание другие на-
правления деятельности, где еще
можно зарабатывать деньги для
города, то можно получить допол-
нительно еще от 500 до 800 млн.
рублей.

Для консолидации голосов акционеров открытого акционерного об-
щества «Газпром» утвержден порядок оформления доверенностей упол-
номоченному представителю для участия в Общем годовом собрании ак-
ционеров по итогам деятельности Общества в 2003 году.

Физическим и юридическим лицам, владельцам акций «Газпрома», для
оформления соответствующих документов необходимо прибыть в офис Во-

«Воронежрегионгаз»  информирует
ВНИМАНИЮ АКЦИОНЕРОВ ОАО «ГАЗПРОМ»!

ронежской региональной компании по реализации газа по адресу: г.Воро-
неж, пер. Красноармейский, 12а (остановка общественного транспорта
«Диагностический центр»).

Прием акционеров проводится в рабочие дни с 9 до 12 и с 14 до 17
часов. При себе иметь паспорт и выписку со счета депо.

Тел. для справок 54-34-08.

За оставшиеся до реформы
полтора года закон предстоит до-
работать, опираясь на мнения
субъектов Федерации. Сейчас
Администрация Президента зна-
комится с точкой зрения непос-
редственных участников рефор-
мы. Недавно полпред Президен-
та в Центральном федеральном
округе Георгий Полтавченко
объезжал регионы ЦФО, в том
числе Борисоглебский район Во-
ронежской области, и знакомил-
ся с проблемами, существующи-
ми на местах. А на днях главный
федеральный инспектор Воро-
нежской области Павел Кораб-
лев побывал в Калачеевском и
Россошанском районах.

Мнения руководителей мест-
ного самоуправления и главно-
го федерального инспектора
совпали – в первую очередь
районам необходимо занимать-
ся возрождением реального
сектора экономики и привлече-
нием инвестиций в развитие
производства на своей террито-
рии. Экономика района не мо-
жет держаться, а тем более раз-
виваться, только лишь на сельс-
ком хозяйстве. Необходимо со-
здавать бюджетообразующие
промышленные и перерабаты-
вающие предприятия. Два меся-
ца назад усилия администрации
Калачеевского района по поис-
ку инвесторов увенчались успе-
хом, у простаивавшего элевато-
ра появились новые акционеры,
пришедшие в район, по их сло-
вам, навсегда. Уже сейчас мож-
но говорить о том, что предпри-
ятие реанимировано. В ближай-
шее время элеватор станет ис-
точником доходов районного
бюджета наряду с комбинатом
мясным «Калачеевским». По ито-
гам прошлого года объем про-
мышленного производства в
Россошанском районе составил
шесть миллиардов рублей, пять
миллиардов из которых прихо-
дится на долю ОАО «Минудобре-
ние». Безусловно, крупные пред-
приятия есть далеко не в каждом
районе, поэтому основой для на-
полняемости местных бюджетов
должен стать малый и средний
бизнес. По мнению Павла Ко-
раблева, задача власти – не уп-
равлять экономикой, а созда-
вать условия для ее развития,
помогать предпринимателям в
становлении бизнеса, от которо-
го будет максимальная отдача в
виде налоговых поступлений.

Борьба с «административны-
ми барьерами», с бюрократией
и «чиновничьим беспределом»
стала одной из тем совещаний
главного федерального инспек-

ВластьВластьВластьВластьВласть

Вернуть
авторитет

В последнее время на разных уровнях власти и в средствах
массовой информации активно обсуждаются новые принципы
организации местного самоуправления, которые начнут
действовать в России с 1 января 2006 года. Грядущая рефор-
ма особенно волнует жителей сельских районов, ведь закон
«Об общих принципах организации местного самоуправления
в РФ» предполагает революционные изменения в территори-
альной организации и полномочиях местного самоуправления,
имущественных и межбюджетных отношениях. Муниципаль-
ные образования должны реорганизовать административно-
территориальное устройство своих районов: укрупнить сельс-
кие округа, сформировать структуру управления, определить
новую смету расходов. С одной стороны, регионы получают
большую самостоятельность, с другой – на них перекладывает-
ся центр тяжести решения экономических и социальных
проблем. В перспективе каждое муниципальное образование
будет иметь собственный бюджет, формирующийся за счет
налогов, сборов, трансфертов, а также дотаций и субсидий.

тора в Воронежской области
Павла Кораблева с руководите-
лями федеральных органов ис-
полнительной власти районов.
Озабоченность Администрации
Президента вызывает несокра-
щающийся поток жалоб, посту-
пающих от населения. Только за
прошлый год в аппарат главно-
го федерального инспектора по-
ступило более 5 тысяч обраще-
ний граждан. В ходе последней
прямой линии с Президентом РФ
только по Интернет, который яв-
ляется далеко не самым доступ-
ным средством связи, Владими-
ру Путину поступило более двух
тысяч вопросов из Воронежской
области. В основном люди жалу-
ются на бездушное, невнима-
тельное обращение чиновников.

В ходе проверки работы с
обращениями граждан, прове-
денной контрольным управлени-
ем при Президенте РФ и проку-
ратурой Воронежской области,
было выявлено множество не-
достатков. Нередко руководите-
ли нарушают конституционное
право граждан «обращаться
лично, а также направлять инди-
видуальные и коллективные об-
ращения в государственные
органы и органы местного само-
управления», не ведут личные
приемы, в лучшем случае посы-
лая общаться с людьми своих
заместителей. Работа с населе-
нием ведется неэффективно.
Как минимум 80% проблем, с
которыми люди обращаются к
главному федеральному инспек-
тору и к Президенту, можно ре-
шить на местном уровне. Павел
Кораблев предупредил руково-
дителей федеральных органов
власти районов, что будет вни-
мательно наблюдать за их рабо-
той с населением и обращения-
ми граждан. Чтобы пробить сте-
ну формализма и бюрократизма
и вернуть авторитет власти, надо
отлучать от нее чиновников, без-
различных к человеческим бе-
дам. Каждое повторное обраще-
ние или некачественный ответ
может стать поводом для отстав-
ки руководителя. Тем более что
в связи с административной ре-
формой требования к госслужа-
щим постоянно растут.

По словам главного феде-
рального инспектора в Воро-
нежской области, сейчас рас-
сматривается вопрос об оптими-
зации работы федеральных
структур на местах, возможно,
их функции и полномочия будут
частично переданы субъектам
Федерации.

Ольга РАГОЗИНА.

За рулем
менты

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

В Калаче оперуполномоченный
уголовного розыска на «Ауди»
мчался с такой скоростью, что
врезался в световую опору и
погиб. Кощунственно звучит, но
что было бы, если бы в тот мо-
мент по обочине шли пешеходы
или группа детей?

Ну а вершит милицейскую
вседозволенность за рулем ян-
варский случай на улице Димит-
рова в Воронеже. В наряд мили-
ционеров муниципального пол-
ка, несших обычную патрульную
службу, на огромной скорости
врезались «Жигули» пятой моде-
ли. Один из милиционеров по-
гиб, несколько получили ране-
ния. Как выяснилось, за рулем
«пятерки» сидел участковый ин-
спектор милиции из Левобереж-
ного РОВД. Был он мертвецки
пьян…

Из этих цифр и фактов и сло-
жилась печальная статистика,
которую в областном ГУВД ста-
раются держать подальше от по-
сторонних глаз. В прошлом году
по вине сотрудников органов
внутренних дел в Воронежской
области совершено 63 дорожно-
транспортных происшествия.
Десятки человек погибли, еще
больше – раненых и покалечен-
ных.

Но это – лишь видимая часть
айсберга. Сколько раз на самом
деле милиционеры были винова-
ты в ДТП, не знает никто. Ибо не-
редко детали ДТП с их участием

впоследствии меняются с точно-
стью до наоборот. Сидевший за
рулем пьяный в «стельку» по бу-
магам становится трезвым, в ма-
шине находят неисправность, ко-
торую он не мог предусмотреть,
а пешеходы, оказывается, чуть ли
не умышленно бросаются под
колеса автомобилей.

Сошлюсь на случай, который
до сих пор в памяти у жителей
села Семидесятное Хохольского
района. Мчавшийся на бешеной
скорости участковый инспектор
милиции сбил насмерть четы-
рехлетнюю девочку. В каком он
был состоянии, видело и знало
все село. Но по документам он
оказался трезвым, и его сдела-
ли невиновным. Этого показа-
лось участковому мало, и он по-
дал в суд иск. К районной газе-
те. За то, что она сообщила о тра-
гедии в Семидесятном и задела
честь его мундира. Как ни стран-
но, но районный суд иск удовлет-
ворил, и только в областном суде
это решение поправили: честь
мундира оценили всего в … один
рубль. Его и получил по почте
участковый.  Потом он благопо-
лучно перевелся в один из рай-
отделов Воронежа, дослужился
до подполковника милиции…

Да что долго за примером хо-
дить? На том же кладбище в Си-
них Липягах, неподалеку от мо-
гилы Ольги Агафоновой, еще
одна могила. В ней – Витя Швы-
рев, навсегда оставшийся сем-
надцатилетним. Катались с при-
ятелем на мотоцикле, мотоцикл

поломался, стали его ремонти-
ровать на краю дороги. На беду
по ней и мчался на своем авто-
мобиле еще один острянский
участковый. Естественно, что
следствие оправдало человека
в милицейских погонах.

К горькому, но все же счас-
тью, у лихой езды бывают и дру-
гие финалы. В тех же Синих Ли-
пягах вспоминают совсем еще
свежий случай. На одних из не-
давних выборов за порядком на
избирательном участке наблю-
дал уполномоченный из райот-
дела милиции. К вечеру напил-
ся до такой степени, что не вя-
зал и лыка. Но – сел за руль, по-
садил в машину молоденьких
девчонок, и поехали кататься по
селу. До первого поворота, где
на дорогу почему-то вдруг «выбе-
жало» дерево. Слава Богу, что
все остались живы.

- Такие вот у нас менты, -
вновь и вновь поднимает руку к
влажным глазам женщина, с
рокового пятого марта не сни-
мающая со своей головы чер-
ный платок.

- Милиционеры, - пытаюсь
деликатно поправить я.

- Милиционеры – это когда
трезвые. Да и то не всегда. А ког-
да пьяные, да еще за рулем…
Одним словом, менты.

А на днях Синие Липяги были
шокированы новостью, пришед-
шей из райцентра. Суть ее про-
ста. В то 5 марта участковый из
Острянки был абсолютно трезв
и ехал совсем медленно. Во
всем виноваты сами Ольга Ага-
фонова и Наталья Князева, пе-
реходившие сельскую улицу в
неположенном (!) месте и почти
что сами бросившиеся под коле-
са автомобиля…

Впрочем, другого исхода дела
в Синих Липягах и не ожидали.

Алексей СОЛОВЬЕВ,
спец.корр. «Коммуны».

Синие Липяги –
Нижнедевицк – Воронеж.

Воронеж в очередной раз по-
завчера отправил лучших при-
зывников для прохождения служ-
бы в президентский полк. 35 пар-
ней прошли строгий отбор - это
рост не ниже 174 см, отличное
здоровье, безукоризненное мо-
рально-психологическое состоя-
ние.

Майор Александр Аверин,
представлявший президентский
полк, заявил, что к воронежским

призывникам, проходящим служ-
бу, никаких претензий нет, напро-
тив, многие из них стали класс-
ными специалистами и носят по-
гоны младших сержантов. Он на-
деется, что нынешнее пополне-
ние будет не хуже предыдущего.

Начальник областного воен-
комата генерал Виктор Калашни-
ков пожелал ребятам достойной
службы, чтобы их семьи горди-
лись своими сыновьями. В доб-

рый путь благословил новобран-
цев президентского полка отец
Николай.

Концерт детских коллективов
стал последним для призывников
событием на «гражданке». Теперь
им предстоят нелегкие армейс-
кие будни. Охранять первых лиц
государства и важнейшие страте-
гические объекты – задача не-
простая.

Юрий КОЗЛОВ.

Идут в президентский полк

Ф
о

то
 О

л
е

га
 П

О
Л

Е
Х

И
Н

А
.

ВЕСТИ  ИЗ  ПРОВИНЦИИ

В детской больнице
праздник

Преображаются отделения Россошанской
районной больницы. Прошлым летом будто
заново отстроили хирургию. А недавно ре-
бятишки и медики получили в подарок свет-
лые палаты, лечебные кабинеты, оснащен-
ные современным оборудованием. Порабо-
тали здесь строители мехколонны «Россо-
шанская-3». Ремонтировали качественно.

Учатся работать
и зарабатывать

ЦТА. Эта аббревиатура отлично знакома
таловским подросткам. Центр трудовой
адаптации несовершеннолетних действует
в Таловском районе уже не первый год, и
число желающих поработать в нем год от
года лишь увеличивается. Очередной тру-
довой сезон открылся в марте. Сегодня в
ЦТА задействованы в среднем около ста
подростков в возрасте от 14 до 18 лет из
нескольких школ района. Они задейство-
ваны на благоустройстве сел и поселков,
участвуют в озеленении, ремонте помеще-
ний, наведении санитарного порядка. Тру-
дятся ребята в свободное от учебы время
– по 2-2,5 часа в день. Оплата во время
учебного года составляет 400 рублей в ме-
сяц, летом же они могут заработать до 900
рублей.
Районная служба занятости работает в тес-
ном контакте с комиссией по делам несо-
вершеннолетних. Особое внимание уделя-

ется ребятам из неблагополучных семей и со-
стоящим на учете. Кроме того, в ближайшее
время служба занятости планирует открыть
ЦТА в районном социально-реабилитацион-
ном центре для несовершеннолетних, что в
Еланке.

Обкрадываем сами себя
Неймется на Дону браконьерам. Немало
жаждущих отведать ухи из рыбы, идущей на
нерест. Инспектора и их помощники в Верх-
немамонском районе «выловили» больше
километра сетей. Задержали и наказали
штрафами своих удальцов – В.В.Ефименко,
А.И.Вишнякова, А.Н.Грязева, В.М.Горяинова
и других, а также непрошеных гостей –
Н.М.Ковалева из Новой Калитвы Россошан-
ского района, С.В.Склярова из Богучара и
других.

Весна – пора стихов
Более двадцати лет существует в Таловой
поэтический клуб «Созвучие». Он объединя-
ет около двух десятков местных поэтов, ко-
торые регулярно общаются, делятся успеха-
ми, читают новые произведения. Недавно
вышел в свет первый сборник стихов С.В.Ви-
нокурова. Ранее поэт неоднократно публи-
ковался в районной газете, и вот – дебют-
ная книга. А организатор, инициатор и душа
«Созвучия», поэт и краевед Василий Михай-
лович Кириченко в данный момент работа-
ет сразу над двумя сборниками: своим и кол-
лективным, в который войдут произведения
сразу нескольких таловских авторов.

Сообщения подготовили:
Юлия БОРОДАЕНКО, Петр ЧАЛЫЙ.

Шумим,
братцы, шумим

Пора прояснить ситуацию и
разобраться с аргументами и
фактами. А ситуация на сегод-
няшний день такова. Летняя
(подчеркиваю – летняя, то есть
никак не приспособленная, и
тем не менее используемая
круглый год) торговая площадка
по ул. Ф.Энгельса, 64, рядом с
Центральным рынком на участ-
ке в 3500 кв. м имеет около сот-
ни торговых лотков. Водители
этот участок дороги стараются
объезжать – такая там толкот-
ня и вечные пробки. А уж о том,
чтобы припарковаться где-ни-
будь поблизости, можно и не
мечтать. Каждый базарный день
после подобной «коммерческой
деятельности» остаются горы
мусора и – минимальная, кот
наплакал, выручка в городской
бюджет. Если ничего кардиналь-
но не менять, та же картина бу-
дет и через год, и через десять
лет. Тот же хаос и бестолковая
суета, та же теснота, горы мусо-
ра и пыль. Одним словом – веч-
ная барахолка, в своем древ-
нем, первозданном виде. Век-
тор развития – нулевой. Мама-

Воронежский рынок:
большая барахолка или цивилизованный стандарт?
Увы, приходится признать, что барахолка милей и ближе
нашему сердцу. Как иначе объяснить тот факт, что вокруг
всесторонне продуманного, реально и с очевидной выгодой
для всех исполнимого решения поднято столько шума и пыли,
сломано столько копий, исписаны тонны бумаги. А в итоге
оказалось, что никто толком и не понял, о чем собственно
спорили.

ша Кураж осталась бы довольна.
В любом случае, и это призна-

ют городские власти, в частности,
главный архитектор города Ана-
толий Бородецкий, муниципаль-
ные рынки нуждаются в реконст-
рукции. Городу нужны современ-
ные торговые комплексы.

Слава Богу, есть на свете
люди, кого никак не устраивает
существующее положение ве-
щей. Именно они способны ко-
ренным образом изменить ситу-
ацию к лучшему. Сегодняшний
арендатор этой торговой пло-
щадки – воронежское ООО
«Стандарт», кстати, неоднократ-
но подтвердившее во всех мыс-
лимых инстанциях свое право
на аренду – имеет совершенно
четкий план действий.

Через
четыре года…

Не через четыре, и даже не
через три года, как это закреп-
лено в соответствующем поста-
новлении городской админист-
рации, - через год на месте этой
площадки вырастет современ-
ный трехэтажный торговый ком-
плекс. Эскизный проект ново-
стройки уже утвержден. Соглас-
но ему, общая площадь комплек-
са составит 12 тысяч квадрат-
ных метров, из них только тор-
говые площадки займут 10 ты-
сяч кв. м – в три раза больше
нынешней.

Но и это еще не все. Вечная
головная боль – где припарко-
ваться с машиной – отойдет в
прошлое, потому что в проекте
предусмотрена подземная сто-
янка для автотранспорта разме-

ром немногим меньше всего
нынешнего участка – 2500
кв. м. Что касается денег, то в го-
родской бюджет, в соответствии
с договором, на первом этапе на
развитие инфраструктуры Воро-
нежа будет перечислено 10 мил-
лионов рублей. Это к вопросу о
том, что участок под строитель-
ство комплекса достался «Стан-
дарту» якобы задарма. Кстати, и
право аренды участка у «Стан-
дарта» не такое уж долгосроч-
ное. 10 лет – небольшой срок
для того, чтобы вернуть вложен-
ные в строительство средства с
приемлемой прибылью.

Что? Вас смутило слово «при-
быль»? А никто и не утверждал,
что рынок – это благотворитель-
ная организация, и «Стандарт»
не рассчитывает вкусить от тру-
дов своих. Рассчитывает. И на-
деется. Но свои обязательства
выполняет в полном объеме.

Что было,
что будет – новый
воронежский
стандарт

Кто еще выиграет от реализа-

ции этого проекта? В первую
очередь - город, а, следователь-
но, муниципалитет, который че-
рез год пальцем о палец не уда-
рив, будет иметь в центре Воро-
нежа современный торговый
комплекс. Причем муниципали-
тет получит в собственность 500
кв. м торговых площадей. Во-
вторых, как это ни покажется
кому-то странным, сами пред-
приниматели, торгующие сейчас
на этой площадке. Они уже сей-
час - на льготных условиях, с рас-
срочкой платежа на длительный
срок – могут приобрести в соб-
ственность торговые площади в
будущем комплексе.

А главное – выигрываем мы,
покупатели. В результате реали-
зации плана строительства ком-
плекса мы сможем отовари-
ваться в современном центре
торговли, оснащенном удобны-
ми торговыми  помещениями и
подземной стоянкой для автомо-
билей. Мы сможем уйти с бара-
холки, а вернуться на современ-
ный рынок, построенный по ци-
вилизованным стандартам.

Есть ли минусы у этого проек-
та? Один, подчеркиваю, неиз-

бежный, есть, как у всякого дви-
жения вперед. На время строи-
тельства комплекса все, кто сей-
час здесь торгует, должны будут
переместиться вместе с палат-
ками и павильонами на сосед-
ние рынки, в основном, на не-
давно организованный рынок
«Кольцовский». Договоренность
об этом уже есть. «Стандарт» го-
тов профинансировать все не-
обходимые мероприятия по пе-
реселению и даже компенсиро-
вать предпринимателям аренд-
ную плату.

Кстати, схожая ситуация слу-
чилась в прошлом году с пере-
мещением торговых палаток от
универмага «Россия», в резуль-
тате которого и появился, соб-
ственно, новый рынок «Кольцов-
ский». Ну и скажите, кому плохо
от того, что пешеходная площад-
ка  возле «России», радующая
глаз своей нынешней чистотой,
стала популярным местом у во-
ронежцев – здесь и молодежь
тусуется охотно, и люди постар-
ше с удовольствием прогулива-
ются.

Так о чем шумим, братцы?

Владимир АНТОНОВ.
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Мы начинаем публика�
цию серии материалов
о приоритетных направ�
лениях работы постоян�
ных комиссий Воронеж�
ской областной Думы.
Сегодня � первая такая
публикация.

В январе � марте т. г. проведено 3 заседания.
Рассмотрено 26 вопросов.
Подготовлено 38 документов.

В постоянной комиссии
по законодательству, безопасности, правам человека и регламенту  (председатель –  Юрий АНОХИН)

Нормотворчество �
живой процесс

Для эффективной работы Во�
ронежской областной Думы при
непосредственном участии ко�
миссии были приняты измене�
ния в действующее законода�
тельство Воронежской области,
а также разработаны новые
нормативные акты. Из наиболее
значимых можно назвать следу�
ющие законы Воронежской об�
ласти:

 «О Регламенте Воронежс�
кой областной Думы»;

«Устав (Основной Закон)
Воронежской области»;

«О статусе депутата Воро�
нежской областной Думы»;

«О помощнике депутата Во�
ронежской областной Думы»;

«О наказах избирателей»;
«О правовой и социальной

защите членов семьи погибше�
го военнослужащего в период
прохождения военной службы в
мирное время».

Активные процессы рефор�
мирования в стране и области
вызвали необходимость внесе�
ния изменений и в другие нор�
мативные акты. Для этого на за�
седаниях комиссии были рас�
смотрены соответствующие за�
конопроекты, и в  итоге боль�
шинство из них было  принято �
«Кодекс о выборах, референду�
мах и отзыве выборных лиц», «О
внесении изменений в отдель�
ные законодательные акты Во�
ронежской области», «Об орга�
нах государственной власти Во�
ронежской области»,  « О струк�
туре администрации Воронежс�
кой области»,  «О порядке назна�
чения представителей обще�
ственности в квалификацион�
ную коллегию судей Воронежс�
кой области» и другие.

Устав
Одним из приоритетных направлений комиссии по законода�

тельству, безопасности, правам человека и регламенту областной
Думы является совершенствование УУУУУстава (Основного докумен�става (Основного докумен�става (Основного докумен�става (Основного докумен�става (Основного докумен�
та) та) та) та) та) Воронежской области.  Недавно в него были внесены поправ�
ки, приводящие данный документ в соответствие с федеральным
законодательством.

В частности, уточнен аспект  регулирования международных и
внешнеэкономических связей Воронежской области. Более точно
определены полномочия органов государственной власти Воро�
нежской области, финансовое обеспечение осуществления полно�
мочий органов государственной власти Воронежской области по
предметам ведения субъектов Российской Федерации, осуществ�
ление полномочий органов государственной власти Воронежской
области по предметам совместного ведения, право на заключе�
ние договоров о разграничении полномочий и соглашений.

Внесенные изменения также детально прописывают  отноше�
ния Воронежской области с Российской Федерацией и субъекта�
ми Российской Федерации, основы взаимодействия областной
Думы и администрации области, вопросы местного значения му�
ниципальных образований и наделение органов местного само�
управления отдельными государственными полномочиями. Отре�
гулирован и приведен в соответствие с федеральным законом воп�
рос использование земель и природных ресурсов.

Об административных
правонарушениях

Комиссией разработан За�
кон Воронежской области «Об
административных правона�
рушениях на территории Воро�
нежской области». Он опреде�
ляет, какие деяния являются
административными правона�
рушениями на территории Во�
ронежской области, а также
предусматривает меры адми�
нистративной ответственнос�
ти.

Законом определяются
органы и должностные лица,
уполномоченные рассматри�
вать дела об административ�
ных правонарушениях. Вопрос
о полномочиях администра�
тивных комиссий муниципаль�
ных образований был наибо�

Программы
На заседаниях постоянной

комиссии рассмотрены и выне�
сены на заседание областной
Думы подготовленные субъекта�
ми законодательной инициати�
вы областные программы :

 Региональная Програм�
ма «Повышение безопас�
ности дорожного движе�
ния в Воронежской
области на период 2001 �
2002 гг.», представлен�
ная главой администра�
ции Воронежской
области;

 Областная комплексная
программа по усилению
борьбы с преступностью
на 2002 � 2004 годы;

 Областная целевая
программа «Реформиро�
вание промышленного
сектора уголовно �
исполнительной системы
и содействие трудовой
занятости осужденных
на 2003 год»;

Региональная целевая
программа «Обновление
подвижного состава
пассажирского автомо�
бильного транспорта
Воронежской области,
городского, пригородно�
го и междугородного
сообщений на 2003�2005
годы»;

 «Программа экономиче�
ского и социального
развития Воронежской
области на 2002�2006 гг.».

(Окончание на 4	й стр.)

лее труден в обсуждении и по�
родил множество дискуссий. В
ходе многочисленных обсуж�
дений удалось прийти к едино�
му согласованному мнению.
Они образуются при исполни�
тельных органах местного са�
моуправления муниципальных
образований.

Закон устанавливает под�
робный перечень администра�
тивных правонарушений, за
которые предусмотрены нака�
зания в виде предупреждения
или штрафа. Например,  адми�
нистративные правонаруше�
ния против порядка управле�
ния, общественного порядка и
безопасности населения; ад�
министративные правонару�
шения в сфере торговли и ока�
зания услуг; административ�
ные правонарушения в облас�
ти градостроительства, архи�
тектуры, благоустройства и
жилищно�коммунального хо�
зяйства.

О нотариате
Комиссией разработан про�

ект Федерального закона «О
внесении изменений в Осно�
вы законодательства Россий�
ской Федерации о нотариате».
Суть его состоит в следующем.
В Основах законодательства
Российской Федерации о нота�
риате предусмотрено, что в
случае отсутствия в населен�
ном пункте нотариуса нотари�
альные действия совершают
должностные лица органов
исполнительной власти. При
этом не определено, исполни�
тельной власти Российской

Федерации либо субъектов
Российской Федерации.

Поэтому предлагается на�
делить должностных лиц орга�
нов исполнительной власти
полномочиями по совершению
нотариальных действий. Тем
самым такие услуги станут до�
ступны жителям сельских по�
селений, удаленных от городов
и районных центров, где нет
нотариальных контор.

Руководствуясь определе�
нием Верховного суда Россий�
ской Федерации, нотариусы
отказывают гражданам в при�
еме документов, оформленных
должностными лицами орга�
нов местного самоуправле�
ния. Таким образом, остро
встал вопрос нотариального
обслуживания населения из
районных центров. В сельской
местности проживают в основ�
ном граждане преклонного
возраста, страдающие раз�
личными заболеваниями и
не имеющие достаточных ма�
териальных средств для про�
езда к нотариусу в областной
центр.

Предложенный проект Фе�
дерального закона наделяет
должностных лиц органов ме�
стного самоуправления в слу�
чае отсутствия в населенном
пункте нотариуса правом со�
вершать нотариальные дей�
ствия, а именно: удостоверять
завещания, доверенности,
свидетельствовать верность
копий документов и выписок
из них, подлинность подписи
на документах, принимать
меры к охране наследственно�
го имущества.

22 апреля состоялось за�22 апреля состоялось за�22 апреля состоялось за�22 апреля состоялось за�22 апреля состоялось за�
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на очередном заседании об�на очередном заседании об�на очередном заседании об�на очередном заседании об�на очередном заседании об�
ластной Думы.ластной Думы.ластной Думы.ластной Думы.ластной Думы.

Поддержана законода�Поддержана законода�Поддержана законода�Поддержана законода�Поддержана законода�
тельная инициатива Законо�тельная инициатива Законо�тельная инициатива Законо�тельная инициатива Законо�тельная инициатива Законо�
дательного собрания При�дательного собрания При�дательного собрания При�дательного собрания При�дательного собрания При�
морского края по внесениюморского края по внесениюморского края по внесениюморского края по внесениюморского края по внесению
в Гв Гв Гв Гв Госуосуосуосуосударственную Думу Фе�дарственную Думу Фе�дарственную Думу Фе�дарственную Думу Фе�дарственную Думу Фе�
дерального Собрания Рос�дерального Собрания Рос�дерального Собрания Рос�дерального Собрания Рос�дерального Собрания Рос�
сийской Федерации проектасийской Федерации проектасийской Федерации проектасийской Федерации проектасийской Федерации проекта
Федерального закона «О вне�Федерального закона «О вне�Федерального закона «О вне�Федерального закона «О вне�Федерального закона «О вне�
сении изменений и дополне�сении изменений и дополне�сении изменений и дополне�сении изменений и дополне�сении изменений и дополне�
ний в Федеральный закон «Оний в Федеральный закон «Оний в Федеральный закон «Оний в Федеральный закон «Оний в Федеральный закон «О
госугосугосугосугосударственном регулиро�дарственном регулиро�дарственном регулиро�дарственном регулиро�дарственном регулиро�
вании производства и оборо�вании производства и оборо�вании производства и оборо�вании производства и оборо�вании производства и оборо�
та этилового спирта, алко�та этилового спирта, алко�та этилового спирта, алко�та этилового спирта, алко�та этилового спирта, алко�
гольной и спиртосодержащейгольной и спиртосодержащейгольной и спиртосодержащейгольной и спиртосодержащейгольной и спиртосодержащей
продукции» и другие законо�продукции» и другие законо�продукции» и другие законо�продукции» и другие законо�продукции» и другие законо�
дательные акты.дательные акты.дательные акты.дательные акты.дательные акты.

* * *
В постоянной комиссии по

охране здоровья готовится об�
ращение к депутатам Государ�
ственной Думы от Воронежс�
кой области по вопросу финан�
сирования льготного лекар�
ственного обеспечения граж�
дан на территории Воронежс�
кой области в соответствии с
федеральными законами «О
ветеранах» и «О социальной
защите инвалидов в Российс�
кой Федерации».

* * ** * ** * ** * ** * *
В постоянной комиссии поВ постоянной комиссии поВ постоянной комиссии поВ постоянной комиссии поВ постоянной комиссии по

аграрной политике прошлоаграрной политике прошлоаграрной политике прошлоаграрной политике прошлоаграрной политике прошло
обсуждение проекта Феде�обсуждение проекта Феде�обсуждение проекта Феде�обсуждение проекта Феде�обсуждение проекта Феде�
рального закона «О внесениирального закона «О внесениирального закона «О внесениирального закона «О внесениирального закона «О внесении
изменения в часть 3 статьиизменения в часть 3 статьиизменения в часть 3 статьиизменения в часть 3 статьиизменения в часть 3 статьи
23 Федерального закона «О23 Федерального закона «О23 Федерального закона «О23 Федерального закона «О23 Федерального закона «О
крестьянском (фермерском)крестьянском (фермерском)крестьянском (фермерском)крестьянском (фермерском)крестьянском (фермерском)
хозяйстве». Депутаты поддер�хозяйстве». Депутаты поддер�хозяйстве». Депутаты поддер�хозяйстве». Депутаты поддер�хозяйстве». Депутаты поддер�
жали законодательную ини�жали законодательную ини�жали законодательную ини�жали законодательную ини�жали законодательную ини�
циативу Гциативу Гциативу Гциативу Гциативу Госуосуосуосуосударственногодарственногодарственногодарственногодарственного
Собрания – КСобрания – КСобрания – КСобрания – КСобрания – Курултая Респуб�урултая Респуб�урултая Респуб�урултая Респуб�урултая Респуб�
лики Башкортостан, направ�лики Башкортостан, направ�лики Башкортостан, направ�лики Башкортостан, направ�лики Башкортостан, направ�
ленную на предоставлениеленную на предоставлениеленную на предоставлениеленную на предоставлениеленную на предоставление
льгот для членов таких хо�льгот для членов таких хо�льгот для членов таких хо�льгот для членов таких хо�льгот для членов таких хо�
зяйств.зяйств.зяйств.зяйств.зяйств.

* * *
28 апреля прошло заседа�

ние постоянной комиссии об�
ластной Думы по промышлен�
ности, транспорту, связи. В
центре внимания депутатов
был вопрос о проекте закона
Воронежской области «О вне�
сении изменений в ст. 4, 15
Закона Воронежской области
«О пассажирских перевозках в
Воронежской области».

Помимо этого депутаты рас�
смотрели представление про�
курора Воронежской области
«Об устранении нарушений
Федерального закона «О вете�
ранах».

* * ** * ** * ** * ** * *
В постоянной комиссии поВ постоянной комиссии поВ постоянной комиссии поВ постоянной комиссии поВ постоянной комиссии по

образованию, науке и выс�образованию, науке и выс�образованию, науке и выс�образованию, науке и выс�образованию, науке и выс�
шей школе идет подготовка кшей школе идет подготовка кшей школе идет подготовка кшей школе идет подготовка кшей школе идет подготовка к
заседанию «кругзаседанию «кругзаседанию «кругзаседанию «кругзаседанию «круглого стола»лого стола»лого стола»лого стола»лого стола»
на тему: «О состоянии проти�на тему: «О состоянии проти�на тему: «О состоянии проти�на тему: «О состоянии проти�на тему: «О состоянии проти�
вопожарной и санитарно�вопожарной и санитарно�вопожарной и санитарно�вопожарной и санитарно�вопожарной и санитарно�
эпидемиологической безо�эпидемиологической безо�эпидемиологической безо�эпидемиологической безо�эпидемиологической безо�
пасности в образовательныхпасности в образовательныхпасности в образовательныхпасности в образовательныхпасности в образовательных
учреждениях города Вороне�учреждениях города Вороне�учреждениях города Вороне�учреждениях города Вороне�учреждениях города Вороне�
жа и Воронежской области».жа и Воронежской области».жа и Воронежской области».жа и Воронежской области».жа и Воронежской области».
Обсуждение этих проблем со�Обсуждение этих проблем со�Обсуждение этих проблем со�Обсуждение этих проблем со�Обсуждение этих проблем со�
стоится сегодня, во второйстоится сегодня, во второйстоится сегодня, во второйстоится сегодня, во второйстоится сегодня, во второй
половине дня.половине дня.половине дня.половине дня.половине дня.

ХРОНИКА
НЕДЕЛИ Льготы � труженикам тыла

Обращение депутатов Воронежской областной Думы к Председателю Правительства РФ
Фрадкову М.Е. и Председателю Государственной Думы Федерального Собрания РФ Грызлову Б.В.

9 мая 2005 года народ нашей Родины
отметит 60�ю годовщину Победы в Вели�
кой Отечественной войне 1941�1945 гг.
Победа советского народа в этой войне,
вписанная «золотыми» буквами в лето�
пись всемирной истории, не имеет себе
равных во всех освободительных войнах
прошлого.

Великая Победа была возможна толь�
ко благодаря героизму и мужеству сол�
дат на полях сражений и беззаветному,
самоотверженному труду работников
тыла, создававших оружие Победы. В
священной памяти всех поколений оста�
нется немеркнущий подвиг рабочих и
крестьян, инженеров и ученых, всех тех,
кто ковал победу на заводах и фабриках,

в шахтах, на полях, в институтах и госпи�
талях.

Вклад тружеников тыла в Победу над
врагом в период Великой Отечественной
войны трудно переоценить, как и те труд�
ности и лишения, которые выпали на их
долю в годы войны.

В период Великой Отечественной вой�
ны в основном на плечи тружеников тыла
легли все нагрузки по обеспечению фрон�
та боеприпасами, транспортом, оружием,
продовольствием, одеждой, доставка во�
енных грузов в действующую армию, а
после войны � по восстановлению народ�
ного хозяйства. Эти задачи были выпол�
нены с честью.

Многие работники тыла хотели уйти на

фронт, но их опыт, знания и рабочие руки
нужны были в тылу, в народном хозяйстве,
где в трудных условиях создавали матери�
альную базу, военную технику для разгро�
ма врага. Трудились, не щадя сил и здоро�
вья, без отдыха, по 20 часов в сутки и па�
дали прямо на работе, за рулем автома�
шины, у станков от усталости и голода.

Однако Правительством Российской
Федерации в последние годы не�
достаточно проявлена забота о ветеранах
войны, о тружениках тыла, инвалидах по
общему заболеванию, несмотря на то, что
их осталось немного в живых.

Ст. 14 Федерального закона «О ветера�
нах» � «Меры социальной защиты инвали�
дов войны» не распространяется на инва�

лидов, ветеранов Великой Отечественной
войны, тружеников тыла, которые стали
инвалидами по общему заболеванию
вследствие огромной физической нагруз�
ки в период войны. Из оставшихся в жи�
вых возраст самых молодых составляет 77
лет, а трудовой стаж � 50 лет и более. Эти
люди создали своим трудом мощную
материальную базу нашей страны и за
свой трудовой подвиг заслужили право на
заботу государства о себе и достойную ста�
рость.

УУУУУчитывая обращения тружениковчитывая обращения тружениковчитывая обращения тружениковчитывая обращения тружениковчитывая обращения тружеников
тыла, предлагаем рассмотреть вопрос отыла, предлагаем рассмотреть вопрос отыла, предлагаем рассмотреть вопрос отыла, предлагаем рассмотреть вопрос отыла, предлагаем рассмотреть вопрос о
возможности предоставления льгот тру�возможности предоставления льгот тру�возможности предоставления льгот тру�возможности предоставления льгот тру�возможности предоставления льгот тру�
женикам тыла в том же объеме, что и ин�женикам тыла в том же объеме, что и ин�женикам тыла в том же объеме, что и ин�женикам тыла в том же объеме, что и ин�женикам тыла в том же объеме, что и ин�
валидам Великой Отечественной войны.валидам Великой Отечественной войны.валидам Великой Отечественной войны.валидам Великой Отечественной войны.валидам Великой Отечественной войны.

ПРИОРИТЕТЫ  ЗАКОНОТВОРЧЕСТВА

Принят в целом Закон Воронежской области «О пре�
доставлении льгот по уплате земельного налога», ко�
торым освобождаются от уплаты земельного налога
в бюджет области пенсионеры, многодетные семьи и
инвалиды.

К законопроекту,  одобренному в первом чтении 30 марта,
в профильную комиссию поступило шесть поправок админист�
рации области. Они значительно изменили смысл документа.

Принятый закон освобождает от уплаты земельного налога
в части средств, зачисляемых в областной бюджет, за земли,
занятые личным подсобным хозяйством, а также предостав�
ленные  (приобретенные) для садоводства и огородничества,
физических лиц, имеющих право на трудовую пенсию и на пен�
сию по государственному пенсионному обеспечению; физичес�
ких лиц, имеющих трех и более детей, и имеющих детей�инва�
лидов.

Земли, занятые жилищным фондом, исключены из льгот�
ных категорий.

Помимо этого, из числа льготников исключены садоводчес�
кие, огороднические и дачные некоммерческие объединения,
ранее не платившие налог за земли общего пользования.

Ольга РУДЕНКО.

К земельному налогу

Сразу в двух чтениях принят Закон о внесении измене�
ний в областной бюджет на 2004 год, проект которого
был разработан и внесен на рассмотрение депутатов
администрацией области.
С информацией по существу законопроекта выступила
начальник Главного финансового управления Надежда
САФОНОВА.

ИЗМЕНЕНИЯ В БЮДЖЕТЕ
Изменения ряда основных пока�

зателей областного бюджета вызва�
ны следующими причинами.

Снижение ставки налога на иму�
щество сельхозорганизациям с 2,2
процента до 0,5 процента ведет к
сокращению доходов областного и
муниципальных бюджетов на суммы
по 46 млн. 759 тыс. руб. соответ�
ственно. Поэтому сельским районам
выделяется компенсация � 33 млн.
915 тыс. руб. Кроме того, в связи с
переходом на единый сельскохозяй�
ственный налог они получат 7 млн.
406 тыс. руб., а недостающая сум�
ма  5 млн. 438 тыс. руб. централизу�
ется в областном бюджете на нуж�
ды обязательного медицинского
страхования неработающего насе�
ления.

В связи с уменьшением доходов
по налогу на имущество происходит
уменьшение и в расходной части
областного бюджета: уменьшается
финансирование раздела «Сельс�
кое хозяйство и рыболовство» по
строкам: «Государственная поддер�
жка программ и мероприятий по
развитию животноводства» � на 31
млн. 91 тыс. руб., «Субсидии на жи�
вотноводческую продукцию из бюд�
жетов субъектов РФ» � на 2 млн. 540
тыс. руб.

Во исполнение постановлений
Правительства РФ и администрации
области о дополнительном финанси�
ровании расходов по оказанию ад�
ресной медицинской помощи нера�

ботающим пенсионерам муници�
пальные образования передают в
областной бюджет часть доходов от
налогов на прибыль организаций,
на доходы физических лиц, на иму�
щество организаций, земельного
налога. В результате в разделе
«Здравоохранение и физическая
культура» появляется новая строка:
«Обязательное медицинское страхо�
вание»  � 780 млн. 355 тыс. руб.

В связи с изменениями в феде�
ральном бюджете общая сумма ак�
цизов на нефтепродукты увеличива�
ется на 262 тыс. руб., области выде�
ляется 20 млн. руб. на финансиро�
вание дорожного хозяйства. В то же
время из Фонда регионального раз�
вития поступит на 2 млн. меньше,
чем предусматривалось проектом
федерального бюджета, из�за чего
сокращается финансирование раз�
дела «Промышленность, энергетика,
строительство».

Ряд изменений вносится в рам�
ках подготовки к выпуску  облигаци�
онного займа для покрытия дефици�
та областного бюджета.

Введение новых дополнительных
кодов бюджетной классификации
потребовало принятия новой редак�
ции статей: «Акцизы по подакциз�
ным товарам (продукции) и отдель�
ным видам минерального сырья,
производимым на территории Рос�
сийской Федерации», «Налог на иму�
щество предприятий», «Единый сель�
скохозяйственный налог».

Законы
 «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об
областном бюджете на 2004 год»областном бюджете на 2004 год»областном бюджете на 2004 год»областном бюджете на 2004 год»областном бюджете на 2004 год»

 «О признании утратившим силу Закона Воронежской облас� «О признании утратившим силу Закона Воронежской облас� «О признании утратившим силу Закона Воронежской облас� «О признании утратившим силу Закона Воронежской облас� «О признании утратившим силу Закона Воронежской облас�
ти «О Регти «О Регти «О Регти «О Регти «О Регламенте Воронежской областной Думы»ламенте Воронежской областной Думы»ламенте Воронежской областной Думы»ламенте Воронежской областной Думы»ламенте Воронежской областной Думы»

 «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О
семеноводстве»семеноводстве»семеноводстве»семеноводстве»семеноводстве»

 «О предоставлении льгот по уплате земельного налога» «О предоставлении льгот по уплате земельного налога» «О предоставлении льгот по уплате земельного налога» «О предоставлении льгот по уплате земельного налога» «О предоставлении льгот по уплате земельного налога»
 «О предоставлении льготы по уплате налога на прибыль орга� «О предоставлении льготы по уплате налога на прибыль орга� «О предоставлении льготы по уплате налога на прибыль орга� «О предоставлении льготы по уплате налога на прибыль орга� «О предоставлении льготы по уплате налога на прибыль орга�
низациям уголовно�исполнительной системы Министерстванизациям уголовно�исполнительной системы Министерстванизациям уголовно�исполнительной системы Министерстванизациям уголовно�исполнительной системы Министерстванизациям уголовно�исполнительной системы Министерства
юстиции Российской Федерации, расположенным на терри�юстиции Российской Федерации, расположенным на терри�юстиции Российской Федерации, расположенным на терри�юстиции Российской Федерации, расположенным на терри�юстиции Российской Федерации, расположенным на терри�
тории Воронежской области»тории Воронежской области»тории Воронежской области»тории Воронежской области»тории Воронежской области»

Постановления
 «О Рег «О Рег «О Рег «О Рег «О Регламенте Воронежской областной Думы»ламенте Воронежской областной Думы»ламенте Воронежской областной Думы»ламенте Воронежской областной Думы»ламенте Воронежской областной Думы»
 «Об утверждении перечня имущества, передаваемого из фе� «Об утверждении перечня имущества, передаваемого из фе� «Об утверждении перечня имущества, передаваемого из фе� «Об утверждении перечня имущества, передаваемого из фе� «Об утверждении перечня имущества, передаваемого из фе�
деральной собственности в госудеральной собственности в госудеральной собственности в госудеральной собственности в госудеральной собственности в государственную собственностьдарственную собственностьдарственную собственностьдарственную собственностьдарственную собственность
Воронежской области»Воронежской области»Воронежской области»Воронежской области»Воронежской области»

 «О признании утратившим силу постановления Воронежс� «О признании утратившим силу постановления Воронежс� «О признании утратившим силу постановления Воронежс� «О признании утратившим силу постановления Воронежс� «О признании утратившим силу постановления Воронежс�
кой областной Думы от 29 декабря 2002 года №518�III�ОДкой областной Думы от 29 декабря 2002 года №518�III�ОДкой областной Думы от 29 декабря 2002 года №518�III�ОДкой областной Думы от 29 декабря 2002 года №518�III�ОДкой областной Думы от 29 декабря 2002 года №518�III�ОД
«Об освобождении органов территориального обществен�«Об освобождении органов территориального обществен�«Об освобождении органов территориального обществен�«Об освобождении органов территориального обществен�«Об освобождении органов территориального обществен�
ного самоуправления от уплаты госуного самоуправления от уплаты госуного самоуправления от уплаты госуного самоуправления от уплаты госуного самоуправления от уплаты государственной пошлиныдарственной пошлиныдарственной пошлиныдарственной пошлиныдарственной пошлины
за госуза госуза госуза госуза государственную регистрацию юридических лиц, в томдарственную регистрацию юридических лиц, в томдарственную регистрацию юридических лиц, в томдарственную регистрацию юридических лиц, в томдарственную регистрацию юридических лиц, в том
числе госучисле госучисле госучисле госучисле государственную регистрацию изменений, вносимыхдарственную регистрацию изменений, вносимыхдарственную регистрацию изменений, вносимыхдарственную регистрацию изменений, вносимыхдарственную регистрацию изменений, вносимых
в учредительные документы юридических лиц»в учредительные документы юридических лиц»в учредительные документы юридических лиц»в учредительные документы юридических лиц»в учредительные документы юридических лиц»

 Об обращениях депутатов Воронежской областной Думы к Об обращениях депутатов Воронежской областной Думы к Об обращениях депутатов Воронежской областной Думы к Об обращениях депутатов Воронежской областной Думы к Об обращениях депутатов Воронежской областной Думы к
Председателю Правительства Российской Федерации Фрад�Председателю Правительства Российской Федерации Фрад�Председателю Правительства Российской Федерации Фрад�Председателю Правительства Российской Федерации Фрад�Председателю Правительства Российской Федерации Фрад�
кову М.Е.  и Председателю Гкову М.Е.  и Председателю Гкову М.Е.  и Председателю Гкову М.Е.  и Председателю Гкову М.Е.  и Председателю Госуосуосуосуосударственной Думы Федераль�дарственной Думы Федераль�дарственной Думы Федераль�дарственной Думы Федераль�дарственной Думы Федераль�
ного Собрания Российской Федерации Гного Собрания Российской Федерации Гного Собрания Российской Федерации Гного Собрания Российской Федерации Гного Собрания Российской Федерации Грызлову Б.В. по воп�рызлову Б.В. по воп�рызлову Б.В. по воп�рызлову Б.В. по воп�рызлову Б.В. по воп�
росу эксплуатации участка федеральной автомобильной до�росу эксплуатации участка федеральной автомобильной до�росу эксплуатации участка федеральной автомобильной до�росу эксплуатации участка федеральной автомобильной до�росу эксплуатации участка федеральной автомобильной до�
роги на платной основе и о предоставлении льгот тружени�роги на платной основе и о предоставлении льгот тружени�роги на платной основе и о предоставлении льгот тружени�роги на платной основе и о предоставлении льгот тружени�роги на платной основе и о предоставлении льгот тружени�
кам тылакам тылакам тылакам тылакам тыла

Проекты законов в первом чтении
 «О внесении изменения в статью 100 Закона Воронежской «О внесении изменения в статью 100 Закона Воронежской «О внесении изменения в статью 100 Закона Воронежской «О внесении изменения в статью 100 Закона Воронежской «О внесении изменения в статью 100 Закона Воронежской
области «Кобласти «Кобласти «Кобласти «Кобласти «Кодекс о выборах, референдуме и отзыве выбор�одекс о выборах, референдуме и отзыве выбор�одекс о выборах, референдуме и отзыве выбор�одекс о выборах, референдуме и отзыве выбор�одекс о выборах, референдуме и отзыве выбор�
ных лиц»ных лиц»ных лиц»ных лиц»ных лиц»

 «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об «О внесении изменений в Закон Воронежской области «Об
административных правонарушениях на территории Воро�административных правонарушениях на территории Воро�административных правонарушениях на территории Воро�административных правонарушениях на территории Воро�административных правонарушениях на территории Воро�
нежской области»нежской области»нежской области»нежской области»нежской области»

 «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О «О внесении изменений в Закон Воронежской области «О
санитарно�эпидемиологическом благополучии населениясанитарно�эпидемиологическом благополучии населениясанитарно�эпидемиологическом благополучии населениясанитарно�эпидемиологическом благополучии населениясанитарно�эпидемиологическом благополучии населения
Воронежской области»Воронежской области»Воронежской области»Воронежской области»Воронежской области»

 «О внесении изменения в статью 6 Закона Воронежской об� «О внесении изменения в статью 6 Закона Воронежской об� «О внесении изменения в статью 6 Закона Воронежской об� «О внесении изменения в статью 6 Закона Воронежской об� «О внесении изменения в статью 6 Закона Воронежской об�
ласти «Об областном залоговом фонде»ласти «Об областном залоговом фонде»ласти «Об областном залоговом фонде»ласти «Об областном залоговом фонде»ласти «Об областном залоговом фонде»
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О РЕГЛАМЕНТЕ –
ПО БОЛЬШОМУ СЧЕТУ

Более двух часов ломались
копья вокруг проекта постанов�
ления «О Регламенте Воронеж�
ской областной Думы». И это не�
смотря на то, что вопрос уже
дважды выносился на обсужде�
ние депутатов, а срок подачи по�
правок был продлен на десять
календарных дней.

Для оперативной работы
над текстом поправок была
сформирована рабочая груп�
па в составе депутатов – чле�
нов постоянной комиссии по
законодательству, безопасно�
сти, правам человека и регла�
менту возглавляемой Юрием
Анохиным, депутатов Юрия Ти�
това, Ильи Ерихонова, Степа�
на Константинова, Юрия Мат�
веева, Юлии Плетневой, Нико�
лая Куралесина, Сергея Бреди�
хина, Ирины Траньковой, а
также специалистов государ�
ственно�правового управле�
ния областной Думы. В ходе
многочасовых заседаний каж�
дая из поправок подверглась
детальному анализу. Но и пос�
ле тщательно проведенной эк�
спертизы на суд депутатов
предстал качественно иной
проект документа, что само по
себе – почва для дискуссии.

Ко второму чтению поступи�
ло 111 поправок. Авторство
семидесяти (!) из них принад�
лежит Степану Константинову,
за что последний и был удос�
тоен отдельной благодарности

Вопрос о Регламенте Воронежской областной Думы по�пре�
жнему был одним из самых дискуссионных в ходе последне�
го заседания Думы. Что вполне естественно, поскольку от
качества этого документа зависит качество работы парла�
ментариев. А следовательно – и состояние законодательной
базы области на ближайшие годы.

от имени руководства Думы и
комиссии по законодатель�
ству.

По словам Юрия Анохина,
весомый вклад в подготовку
текста документа внесли также
первый заместитель председа�
теля Юрий Титов, депутаты Илья
Ерихонов, Юлия Плетнева,
Александр Польников.

В минувший четверг рас�
смотрено семьдесят пять по�
правок. Некоторые из них, воб�
рав в себя десятки мелких (и не
очень) изменений и дополне�
ний, представляют собой зано�
во подготовленные статьи и
даже главы!

Так, статьи 26�я и 27�я но�
вой редакции Регламента оп�
ределяют порядок работы
Думы следующего созыва, на�
чиная с момента избрания:
каков порядок подготовки и
проведения первого заседа�
ния, организационного собра�
ния депутатов; каковы функ�
ции временного секретариата
областной Думы. В действую�
щем законе о регламенте та�
кие нормы не предусмотрены.

Другое существенное отли�
чие одобренного варианта –
иной порядок организации ра�
боты фракций и депутатских
групп на стадии подготовки и
проведения первого в новом
созыве заседания.

(Окончание на 4	й стр.)
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Если в ближайшее время не будут утверждены зоны охраны памят-
ников, Воронеж останется без культурного наследия. Столь неутеши-
тельный вывод прозвучал на заседании Совета по культуре и искусст-
ву при Воронежской областной Думе.

О проблеме безграмотной гра-
достроительной политики сказано
и написано немало. Обществен-
ность бьет в набат, но ситуация от
этого в лучшую сторону не меняет-
ся. По крайней мере, как констати-
ровал представитель консультатив-
ного совета по охране историчес-
ких памятников, уже уничтожено
пять памятников истории и культу-
ры. Самый свежий пример – дом
Кислянского. На снос этого памят-
ника разрешения не было, но это
не помешало «расчистить» площад-
ку под новое строительство.

Если обратиться к недалекому
прошлому, то с сожалением при-
дется отметить, что за  последние
15 лет в результате стихийной зас-
тройки полностью изменился облик
города. Вследствие  возведения
новых зданий, которые не вписы-
ваются в архитектурный ансамбль
областного центра, многие досто-
примечательности стали не видны,
испорчены городские пейзажи. Все
эти факты есть итог непрофессио-
нального подхода чиновников к
столь серьезной проблеме.

Во многом увеличение числа не-
законных строек стало возможно
из-за отсутствия Генерального пла-
на – концепции развития города,
стратегического документа, в кото-

ром должны быть определены зоны
охраны памятников. Проблему по-
могли бы решить также временные
правила застройки исторической
части города либо введение мора-
тория на застройку центра Вороне-
жа. Так как полностью заблокиро-
ван градостроительный контроль,
необходим соответствующий закон.

Представители консультативного
совета по охране исторических па-
мятников через депутатов област-
ной Думы обращаются к исполни-
тельной власти, с тем чтобы было
обеспечено бюджетное финансиро-
вание регистрации памятников, най-
дены средства для завершения ра-
боты над Генеральным планом Во-
ронежа и определены зоны охраны
памятников. Кстати, в мае планиру-
ется провести депутатские слушания
по всем этим проблемам.

На заседании было рассмотрено
обращение редактора газеты «Бе-
рег» Святослава Иванова о прове-
дении мероприятий по увековече-
нию памяти отечественного деятеля
культуры, журналиста и издателя
Алексея Суворина.

Вновь был поднят вопрос о фи-
нансировании отделений Союзов
писателей и композиторов России.

Полина ОРЕХОВА.

С заседания Совета по культуре и искусству при областной Думе
Не потерять бы нам лицо…

В прошлый четверг воронежские журналисты опробовали новый
вид наблюдения за работой депутатов областной Думы. В специаль-
но оборудованном помещении теперь можно следить за ходом засе-
даний по плазменному монитору.

Большой телевизор к 10-летию главного законодательного орга-
на области  подарила областная администрация.

 В самом зале работают сразу четыре телекамеры. Управляют
ими через пульт два специалиста – режиссер-оператор и видеоин-
женер.

Еще одно удобство  для журналистов – телефон для оперативной
связи с редакцией - рядом, в фойе Парламентского центра.

В Думе теперь есть пресс-зал
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За что платим на дороге?
Проблема платных дорог сегодня очень актуальна (мы нео-

днократно писали об этом на страницах еженедельника). По
инициативе депутата Анатолия Голиусова было подготовлено
обращение к Председателю Правительства РФ Фрадкову М.Е.,
Председателю Государственной Думы ФС РФ Грызлову Б.В. по
данному вопросу. Оно было поддержано на  заседании област-
ной Думы.

Крайнюю обеспокоенность
вызывает то, что с 1998 года на
участке государственной феде-

ральной дороги Москва - Ростов
с 444,5 км по 464,3 км, что в
Хлевенском районе Липецкой

области, установлен платный
проезд автотранспорта (кроме
автомобилей Липецкой облас-
ти). Это «нововведение» вызы-
вает жалобы водителей, которые
считают, что нарушаются их кон-
ституционные права. Разъясне-
ние прокуратуры Липецкой об-
ласти по этому вопросу не вне-
сло ясности.

Министерство транспорта РФ
объясняет, что эксплуатация на
платной основе участка феде-
ральной автомобильной дороги
М-4 «Дон» на обходе с. Хлевное в
Липецкой области осуществляет-
ся на основании распоряжения
Правительства РФ от 22 апреля
1999 года № 629-р. Однако зако-
на о платных дорогах до сих пор

нет, а поборы с граждан продол-
жаются уже пятый год.

В связи с вышеизложенным
депутаты просят в оперативном
порядке рассмотреть данный
вопрос, затрагивающий права
и свободы жителей Российской
Федерации.

Подготовила
Полина ОРЕХОВА.

ЗАКОНОДАТЕЛЬНАЯ ИНИЦИАТИВА

ПОДДЕРЖАЛИ КОЛЛЕГ
Дума Ханты-Мансийского

автономного округа - Югры
выступила с обращением в
адрес Председателя Государ-
ственной Думы Федерально-
го Собрания Российской Фе-
дерации Бориса Грызлова и
Председателя Правительства
Российской Федерации Миха-
ила Фрадкова «Об  отмене НДС
на услуги по техническому об-
служиванию, текущему и ка-
питальному ремонту, санитар-
ному содержанию жилья, а
также услуги по предоставле-
нию жилья в общежитиях».

Суть обращения: после вступ-
ления  в действие с 1 января
2004 года подпункта 10 пункта 2
статьи 149 Налогового кодекса
Российской Федерации обложе-
нию  налогом  на добавленную
стоимость подлежат услуги по
техническому обслуживанию,
текущему и капитальному ремон-
ту, санитарному содержанию
жилья, а также услуги по предос-
тавлению жилья в общежитиях
за исключением услуг по предо-
ставлению в пользование жилых
помещений в жилищном фонде
всех  форм собственности. Оза-
боченность своих ханты-мансий-

ских коллег разделили и  парла-
ментарии Воронежской област-
ной Думы: нововведение по-
влекло за собой значительное
увеличение платы за жилье, что,
несомненно,   приведет к сниже-
нию уровня жизни населения,
особенно пенсионеров, льготни-
ков, социально незащищенных
граждан. Как результат - ряды
малоимущих пополнятся, а это
не отвечает декларируемой Пре-
зидентом и Правительством Рос-
сии  программе борьбы с бедно-
стью. Для  того чтобы устранить
данное противоречие, убежде-
ны ханты-мансийские депутаты,
налог на добавленную стоимость
должен быть отменен  путем вне-
сения следующего изменения в
подпункт 10 пункта 2 статьи 149
Налогового кодекса:

 «2. Не подлежат налогооб-
ложению (освобождаются от
налогообложения) реализа-
ция, а также передача, выпол-
нение, оказание для собствен-

ных нужд на территории Рос-
сийской Федерации:

10) услуг по предоставле-
нию в пользование жилых по-
мещений в жилищном фонде
всех форм собственности, ус-
луг по техническому обслужи-
ванию, текущему ремонту, ка-
питальному ремонту, санитар-
ному содержанию жилья, ус-
луг по предоставлению жилья
в общежитиях (за исключени-
ем использования жилья в
гостиничных целях и предос-
тавления в аренду)».

Совет Воронежской  област-
ной Думы поддержал предложе-
ние  Думы Ханты-Мансийского
автономного округа - Югры об
изменении в  Налоговый кодекс.

Прежде чем вынести обраще-
ние Думы Ханты-Мансийского
автономного округа - Югры на
обсуждение Совета Воронеж-
ской областной Думы, оно было
детально рассмотрено на засе-
дании постоянной комиссии по

строительному комплексу и ком-
мунальному хозяйству.

Как и другой документ -  за-
конодательная инициатива Го-
сударственной Думы Ставро-
польского края по внесению в
Государственную Думу Феде-
рального Собрания Российской
Федерации проекта федераль-
ного  закона «О внесении изме-
нения в статью 21 Федерально-
го закона  «О газоснабжении в
Российской Федерации».

Законопроект предполагает
более действенный государ-
ственный контроль за тарифами
на электрическую и тепловую
энергию.        Действующий ныне
Федеральный закон  «О государ-
ственном регулировании тари-
фов на электрическую и тепло-
вую энергию» предусматривает
порядок установления тарифов
для конечных потребителей элек-
трической и тепловой энергии,
но не ограничивает цены на при-
родный газ, используемый для

ее выработки.  Действие другого
Федерального закона «О есте-
ственных монополиях» распрос-
траняется только на транспорти-
ровку энергоресурсов, но не на
их реализацию.

В законопроекте,  предложен-
ном  Ставропольской краевой
Государственной Думой, предла-
гается ввести регулирование
цен на природный газ, так как
этот вид топлива занимает зна-
чительную долю в структуре зат-
рат при выработке электричес-
кой и тепловой энергии, что по-
зволит обеспечить государствен-
ный контроль за тарифами на
электро-  и теплоэнергию на всех
этапах их формирования.

Совет Воронежской област-
ной Думы  решил поддержать
законодательную инициативу
Государственной Думы  Ставро-
польского края по внесению  в
Государственную Думу Феде-
рального Собрания Российской
Федерации проекта Федераль-
ного закона «О внесении изме-
нения в статью 21 Федерально-
го закона «О   газоснабжении в
Российской Федерации».

Надежда ДОЛИНИНА.

ДАВАЙТЕ ОБСУДИМ

Закон о семейном
детском доме
Нужен ли он?  Каким ему быть?

� В семейном детском
доме может быть тепло,
уютно и интересно.

По статистике количество детей-сирот в
Воронеже в течение последних десяти лет прак-
тически не уменьшается. Каждый год регист-
рируется более полутысячи  детей, оставших-
ся без попечения родителей. Проблема эта
очень острая  и требует пристального внима-
ния со стороны государства и общества.

В областной Думе появилась идея разра-
ботки законопроекта о семейном детском
доме. Мысль не нова. Семьи, в которых есть
приемные дети, существуют и сейчас. Но раз-
рабатываемый законопроект призван не-
сколько изменить порядок организации таких
домов и условия их поддержки со стороны го-
сударства.

В нашей области функци-
онируют свыше сорока дет-
ских учреждений: в детских
домах, домах ребенка, шко-
лах-интернатах постоянно
живут почти 6 тыс. маленьких
воронежцев. Тем не менее
даже такая разветвленная
система не справляется с за-
дачей полноценного содер-
жания и воспитания детей-
сирот и детей, оставшихся без
попечения родителей. В этой
ситуации на помощь детям-
сиротам приходят негосудар-
ственные общественные
организации и частные лица. 

Одна из форм воспитания
детей-сирот и детей, оставшихся
без попечения родителей, – се-
мейные детские дома. Сегодня
на территории области существу-
ют почти полтора десятка семей,
которые воспитывают пятерых и
более приемных детей. Но этого
явно недостаточно.

 - Для того чтобы их стало боль-
ше, нужна соответствующая нор-
мативная база, - говорит Юлия
Плетнева, председатель посто-
янной комиссии областной Думы
по труду и социальной защите
населения. - Поэтому появилась
идея разработки нового законо-
проекта «О семейном детском
доме». За основу взят закон Бел-
городской области. Там он суще-
ствует почти десять лет.

Принятие такого нормативно-
го акта позволит значительно
увеличить количество семейных
детских домов и поддержать уже
существующие семьи, в которых
пятеро и более приемных детей.
Все они остро нуждаются в мате-
риальной помощи для лечения и

образования своих детей,
приобретения транспортных
средств, бытовой техники,
строительных материалов на
ремонт жилья. К тому же боль-
шинство опекаемых детей в
этих семьях – инвалиды.

Новый законопроект регу-
лирует механизм осуществле-
ния контроля деятельности се-
мейного детского дома орга-
нами опеки и попечительства.
Соответствующих функций у
них станет значительно
больше. В документе про-
писаны статьи, дающие
право прослеживать усло-
вия содержания детей, а
также осуществлять конт-
роль использования

средств, выделяемых на де-
тей. Органы опеки и попечи-
тельства имеют право прекра-
тить деятельность семейного
детского дома в ряде конкрет-
ных случаев. Статьи закона
также определяют подбор и
обучение кандидатов в роди-
тели и воспитатели.

По мнению Юлии Алексан-
дровны, семейные дома - фор-
ма устройства сирот, прием-

лемая для нашей области. Опыт
воспитания детей в этих семьях
показывает преимущество се-
мейного устройства сирот в люб-
ви и заботе. И не только потому,
что для государства воспитание
сироты в семейном детском доме
как минимум в три раза дешев-
ле, чем  в интернате. Семейный
детский дом, созданный на базе
семьи, станет для «маленькой
страдающей души» спасительной
пристанью. Законопроект, как
считают его разработчики, отве-
чает всем сегодняшним требо-
ваниям опекунских семей, и с его
принятием уже в скором време-
ни семейных детских домов ста-
нет намного больше.

Проблема социального сирот-
ства остра и значима для обще-
ства в целом и, по мнению авто-
ров идеи, заслуживает публич-
ного обсуждения. Предлагаем
читателям принять в нем учас-
тие. Нужен ли области такой за-
кон? Если да, то каким ему быть?

Пишите письма в редак-
цию, профильную комиссию
областной Думы по труду и
социальной защите населе-
ния. Разработчики ждут ва-
ших независимых оценок, по-
желаний и предложений.

Ольга РУДЕНКО.

�����  Семейный детский дом
организуется на базе семьи
при желании обоих супругов
взять на воспитание не
менее 5 и не более 10 детей.
В исключительных случаях,
когда того требуют инте-
ресы детей, по просьбе
родителей-воспитателей
орган опеки и попечитель-
ства вправе принять реше-
ние о передаче в семейный
детский дом более 10 детей.
(Из проекта закона).

�����  В договоре о передаче
ребенка (детей) на воспита-
ние в семейный детский дом
устанавливаются соци-
альные гарантии, условия и
размер оплаты труда
родителей-воспитателей в
зависимости от количества
и состояния здоровья детей,
принятых на воспитание, а
также выплата денежных
средств, выделяемых на
содержание детей в соот-
ветствии с федеральным
законодательством.
(Из проекта закона).

�����  Орган опеки и попечитель-
ства осуществляет конт-
роль за деятельностью
семейного детского дома с
целью изучения условий
содержания и результатов
воспитания детей, а также
контроль за использованием
средств, выделяемых на
содержание детей, на
основании договора о пере-
даче ребенка (детей) на
воспитание в семейный
детский дом.
(Из проекта закона).

Дни рождения депутатов
Воронежской областной ДумыТолько

раз
в году

1 мая -
Анатолий
Семенович
ГОЛИУСОВ

12 мая -
Виктор
Матвеевич
ПАЦЕВ

В постоянной комиссии
(Окончание.
Начало на 3-й стр.)

Против коррупции
В рамках постоянной комис-

сии работает Экспертный со-
вет по проблеме противодей-
ствия коррупции. Он занимает-
ся изучением причин и условий,
способствующих коррупции, а
также подготовкой предложений
по совершенствованию законо-
дательства Воронежской облас-
ти и Российской Федерации в
сфере правового обеспечения
противодействия коррупции.

В состав Экспертного совета
входят депутаты областной Думы,
специалисты в области права,
криминологии, социологии, эко-
номики, работники научных и
учебных заведений, служащие
системы уголовной юстиции и
других государственных и обще-
ственных учреждений и органи-
заций. Возглавляет совет Юрий
Анохин.

Основная задача Экспертно-
го совета – помочь простым
гражданам бороться с наруше-

ниями и неправомерными дей-
ствиями со стороны различных
инстанций, управлений и ве-
домств, невыполнением статей
Конституции и законодатель-
ства.

Кроме этого, специалисты
направляют рассмотренные ма-
териалы и выработанные пред-
ложения в органы государствен-
ной власти РФ, прокуратуру и
другие правоохранительные
органы.

В рамках работы Экспертно-
го совета разрабатываются
предложения по формированию
и осуществлению последова-
тельной государственной анти-
коррупционной  политики, в том
числе на территории Воронеж-
ской  области, организуется ра-
бота по комплексному исследо-
ванию действующего законода-
тельства в целях выявления
норм и положений, способству-
ющих распространению корруп-
ции.

Перспективы
В планах председателя ко-

миссии по законодательству,

безопасности, правам челове-
ка и регламенту Юрия Анохина –
создание на территории Воро-
нежской области Уставного
суда, который будет своеобраз-
ным аналогом Конституционно-
го суда России. Этот орган будет
разбираться в правовых колли-
зиях, устранять противоречия
между региональным и феде-
ральным законодательством,
решать споры между субъекта-
ми исполнительной и законода-
тельной власти.

Также Юрий Михайлович на-
мерен заняться формировани-
ем комиссии по правам чело-
века. Подобная структура дей-
ствует при Государственной
Думе ФС РФ, но на региональ-
ном уровне такой организации
пока нет. Комиссия по правам
человека Воронежской области
будет компетентно решать про-
блемы граждан. Тогда жителям
не нужно будет обращаться в
Москву, их вопросы  будут рас-
сматриваться непосредственно
в области.

Подготовила
Полина ОРЕХОВА.

Сегодня в исправительно-
трудовых учреждениях Воро-
нежской области содержится
около 10 тысяч человек. Средств
из федерального бюджета для
нужд организаций выделяется
недостаточно. Растет задолжен-
ность по обязательным плате-
жам в бюджеты всех уровней.

 Руководители исправитель-
но-трудовых учреждений обра-
тились в областную Думу с
просьбой о предоставлении
организациям льготы по упла-
те налога на прибыль. Депута-
ты удовлетворили эту просьбу.
Законом Воронежской облас-
ти для организаций уголовно-
исполнительной системы Ми-
нюста РФ, расположенных на
территории Воронежской обла-
сти, на 2004 год  установлена
льготная ставка налога на при-
быль в размере 13 процентов
в части, зачисляемой в област-
ной бюджет.

Ольга РУДЕНКО.

ДЕПУТАТСКИЙ ДНЕВНИК
В здании Эртильского районного музея прошло чествова-

ние участника Великой Отечественной войны Леонида Ники-
форовича Матусова. Уважаемому жителю района исполни-
лось 80 лет. Депутат Николай ГОЛИКОВНиколай ГОЛИКОВНиколай ГОЛИКОВНиколай ГОЛИКОВНиколай ГОЛИКОВ поздравил ветерана
и вручил ценные подарки.

Значительные денежные средства депутатского фонда на-
правлены на подготовку к празднованию Дня Победы.

Подарки от Н.Д. Голикова получили и лучшие труженики
сельхозпредприятия «Прогресс», одного из передовых не толь-
ко в районе, но и в области.

* * *
Главой администрации города Воронежа подписано дол-

гожданное постановление о начале строительства дневного
стационара  на 7 тысяч кв. метров в Северном  жилом микро-
районе. Здесь смогут одновременно проходить лечение 300
амбулаторных больных. Таким образом, выполнен один из
главных наказов, которые дали избиратели депутату  Вячес-Вячес-Вячес-Вячес-Вячес-
лаву ЗАХАРОВУ.лаву ЗАХАРОВУ.лаву ЗАХАРОВУ.лаву ЗАХАРОВУ.лаву ЗАХАРОВУ.

* * *
Благодаря активной помощи и поддержке депутата Викто-Викто-Викто-Викто-Викто-

ра НЕКРАСОВА ра НЕКРАСОВА ра НЕКРАСОВА ра НЕКРАСОВА ра НЕКРАСОВА в Центре социальной защиты населения Ко-
минтерновского района началась подготовка к долгожданно-
му ремонту, по нынешним временам дорогостоящему и не-
подъемному для небогатой организации. Сегодня в центр уже
завезен линолеум.

Необходимого ремонта подъездов дождались, наконец,
жители домов по улице Торпедо. Все строительные материалы
доставлены,  сейчас полным ходом идут отделочные работы.

* * *
Депутат Юлия ПЛЕТНЕВА Юлия ПЛЕТНЕВА Юлия ПЛЕТНЕВА Юлия ПЛЕТНЕВА Юлия ПЛЕТНЕВА провела прием граждан по лич-

ным вопросам.  В этот раз они в основном касались трудоуст-
ройства. Представитель центра занятости, присутствовавшая
на приеме, проконсультировала по поводу предоставления
вакансий, обучения и другим проблемам, связанным с при-
емом на работу. Обращения избирателей взяты на контроль.

* * *
Сельская больница – средоточие не только боли физичес-

кой, но часто и зеркало социальных проблем села. Денег не
хватает даже для самых насущных нужд. С просьбой о матери-
альной поддержке медики амбулатории села Макашевка Бо-
рисоглебского района обратились к депутату областной Думы
Александру Александру Александру Александру Александру БАВЫКЕБАВЫКЕБАВЫКЕБАВЫКЕБАВЫКЕ. На оказание финансовой помощи ам-
булатории выделено 50 тыс. рублей.

* * *
ВНИМАНИЮ ИЗБИРАТЕЛЕЙ
Депутат областной Думы РУКАВИЦЫН Михаил Иванович РУКАВИЦЫН Михаил Иванович РУКАВИЦЫН Михаил Иванович РУКАВИЦЫН Михаил Иванович РУКАВИЦЫН Михаил Иванович

(избирательный округ №38) проводит прием граждан в рай-
центре Нижнедевицк 6 мая 2004 года, в 10.00.6 мая 2004 года, в 10.00.6 мая 2004 года, в 10.00.6 мая 2004 года, в 10.00.6 мая 2004 года, в 10.00.

УИН освободили

39-е  заседание областной Думы  �  22 апреля 2004 г.

О РЕГЛАМЕНТЕ – ПО БОЛЬШОМУ СЧЕТУ
(Окончание.
Начало на 3-й стр.)

Включая условия и порядок
их регистрации временным сек-
ретариатом по исполнению ав-
тора поправки Степана Степа-
новича Константинова, эти по-
ложения регламента чрезвы-
чайно важны. Они позволяют
депутатским объединениям за-
явить о себе уже в момент вы-
боров председателя Думы, его
заместителей, а также предсе-
дателей комитетов областной
Думы. Заявить о своих претен-
зиях на руководящие должнос-
ти, на участие в том или ином
комитете и так далее.

Депутатским объединениям
посвящена отдельная глава под
номером 3. Она основательно
переработана и принята в новой
редакции, правда, со второй по-
пытки. Поправка под номером
28, содержавшая текст 22–25-й

статей Регламента, ставилась на
повторное голосование.

Кроме того, статьей 25-й (гла-
ва 3-я) закреплено право руко-
водителей депутатских объеди-
нений входить в состав Совета
Думы с правом решающего го-
лоса. Согласно действующей ре-
дакции они обладают правом
совещательного голоса.

А вот перечень прав депутат-
ских объединений, вопреки ожи-
даниям отдельных депутатов,
фактически не пополнился. По-
правки, позволявшие требовать
созыва внеочередного заседа-
ния областной Думы, а также
возражать против принятия за-
конопроекта в двух чтениях од-
новременно, отклонены. Хотя,
по мнению депутата Константи-
нова, это неправильно. Посколь-
ку последняя из поправок важ-
на и с точки зрения качества
принимаемых законов, и с точ-
ки зрения учета интересов изби-

рателей, которые представлены
конкретной фракцией или груп-
пой. Без учета мнения меньшин-
ства развитие демократии в
стране невозможно, убежден
Константинов.

Отклонена также статья, пре-
дусматривавшая ответствен-
ность депутата за систематичес-
кие прогулы заседаний Думы и
неучастие в работе постоянных
комиссий областной Думы, чле-
ном которых он является. В ка-
честве превентивной меры
предлагалось информировать
избирателей о фактах наруше-
ния дисциплины в печати и дру-
гих средствах массовой инфор-
мации. Даже после повторной
постановки вопроса на голосо-
вание норму эту народные из-
бранники дружно отвергли.

Екатерина
СОЛОДОВНИКОВА.

Зоосад обрел хозяина
Постановлением об-
ластной Думы, при-
нятым на последнем
заседании 22 апре-
ля, утвержден пере-
чень имущества, пе-
редаваемого из фе-
деральной собствен-

ности в государственную собственность Воронеж-
ской области. В список вошли здания и сооруже-
ния Заводского парка культуры и отдыха ВАСО.
Напомним, что на территории парка находится уни-
кальный зоосад – выставка экзотических живот-
ных. Его посещает в год более 90 тысяч воронеж-
цев. В последнее время зоосад переживал далеко

не лучшие времена. ОАО «ВАСО», к сожалению, сей-
час не имеет возможности выделять достаточные
средства на содержание и благоустройство парка и
зоосада. Животные оказались попросту ничейны-
ми. Передача имущественного комплекса зданий и
сооружений в составе заводского парка культуры и
отдыха в государственную собственность области
позволит, наконец, завершить печальную эпопею
звериного сиротства. Учитывая заинтересованность
Воронежской области в поддержке и развитии зоо-
сада, администрация Воронежской области наме-
рена создать областное государственное учрежде-
ние на базе действующего зоосада. Имуществен-
ный комплекс будет передан в оперативное управ-
ление этому учреждению.
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Итого, если сложить то, что
мы теряем в результате неэф-
фективного использования, и то,
что мы можем приобрести до-
полнительно, получится сумма
порядка полутора млрд. рублей.полутора млрд. рублей.полутора млрд. рублей.полутора млрд. рублей.полутора млрд. рублей.
ТТТТТаков дополнительный резерваков дополнительный резерваков дополнительный резерваков дополнительный резерваков дополнительный резерв
увеличения нашей бюджетнойувеличения нашей бюджетнойувеличения нашей бюджетнойувеличения нашей бюджетнойувеличения нашей бюджетной
составляющей.составляющей.составляющей.составляющей.составляющей.

Человеческий
фактор

 - Конечно, важна кадровая
политика. Мой принцип заклю-
чается в том, что в администра-
ции города Воронежа должны
работать самые достойные его
представители. Добиться этого
весьма сложно. Поэтому на дан-
ном этапе я сделал определен-
ные назначения для того, чтобы
город более-менее нормально
существовал, а теперь планирую
перейти на конкурсную основу.

По существующим правилам,
конкурсы на замещение долж-
ностей в городской администра-
ции могут проводиться тогда,
когда есть вакансии и нет пре-
тендентов среди муниципальных
служащих. Сейчас мы планиру-
ем выйти в областную Думу с
предложением изменить этот
порядок, чтобы создать равныеравныеравныеравныеравные
условия для всех жителей Во-условия для всех жителей Во-условия для всех жителей Во-условия для всех жителей Во-условия для всех жителей Во-
ронежаронежаронежаронежаронежа. Иначе получается, что
мы будем тасовать одну и ту же
колоду карт из несостоятельных
чиновников.

Мы будем набирать сотрудни-
ков на все должности, в том чис-
ле и первого заместителя главы
города. У меня есть свои опре-
деленные критерии. Плюс к тому,
существует конкурсная комис-
сия. Так что, процесс будет уп-
равляемый. Хотя последнее сло-
во останется за мной.

Цена престижа
Отвечая на вопрос о судьбе

знакового для Воронежа старо-
го здания облдрамтеатра, Бо-
рис Михайлович не скрывал до-
сады.

- Об этом здании и его судь-
бе я задумываюсь постоянно,
каждый день не менее двух
раз я проезжая мимо него. И
от того, что я наблюдаю, стано-
вится больно. Очень много по-
литиков российского и обла-
стного уровней пытались сде-
лать себе карьеру, давая опре-
деленные обещания, в том
числе и относительно театра.
Но нужного количества
средств на ремонт так и не на-
ходится. Здание находится в
федеральной собственности, и
его финансирование должно
осуществляться из федераль-
ного бюджета. В областном
бюджете какие-то деньги зак-
ладывают, но их хватает толь-
ко на проведение проектных
работ. Смотрю я на эту стену,
которая рушится, думаю, где
найти бюджетные средства,
чтобы хотя бы ее одну привес-
ти в порядок. И в то же время
вижу свой чрезвычайный бюд-
жет и слышу заявления губер-
натора, который говорит, что
мы будем сотрудничать с горо-
дом, если город будет тратить
свой бюджет только на зарп-
лату и тепло. А как только он
пустит деньги на какое-то раз-
витие, значит, тут же это будет
истолковано как нецелевое
использование бюджетных
средств, и в результате в про-
цесс включится прокуратура.

Конечно, восстановление
театра – вопрос престижа. Но
в результате этого сколько-то
инвалидов и участников вой-
ны, очередники, которые сто-
ят по 20-25 лет, могут не по-могут не по-могут не по-могут не по-могут не по-
лучить свои квартирылучить свои квартирылучить свои квартирылучить свои квартирылучить свои квартиры, потому
что средства, которые город
потратит на театр, будут отвле-

чены из социальных программ
и из социального строитель-
ства. Все взаимосвязано, и
все увязывается с городской
думой, потому что она отслежи-
вает, сколько жилья мы даем
малоимущим, очередникам,
инвалидам и т.д.

Похожая ситуация склады-
вается и вокруг Дворца спорта
«Юбилейный» и хоккейного
клуба «Воронеж». Для того, что-
бы содержать в городе хоккей-
ную команду высшей лиги, нам
сейчас необходимо 34 милли-
она рублей. Таких денег в бюд-
жете нет. При этом команда
высшей лиги должна быть об-
ластного уровня, а не муници-
пального, и финансироваться
она должна не из городского
бюджета.

Ради повышения престижа
области мы могли бы отдать ей
этот хоккейный клуб, а могли бы
и вовсе от него отказаться. Но
есть 600-700 детей, которые за-
нимаются в спортивных школах.
И если не будет спортивного клу-
ба, у них пропадут перспективы.
Ведь каждый ребенок идет в
спортивную школу с надеждой,
что сначала он войдет в основ-
ной состав, потом его заметят,
потом в НХЛ перекупят...

На данном этапе мы смогли
найти в бюджете на содержание
хоккея 8 миллионов рублей.
Ясно, что эта сумма недостаточ-
на. Мы выезжали посмотреть,
что представляет собой Дворец
спорта «Юбилейный» с хозяй-
ственной точки зрения, сколько
там помещений и сколько до-
полнительных финансовых
средств можно получить при
правильной эксплуатации этих
помещений. По нашим расче-
там, получилось около 20 мил-около 20 мил-около 20 мил-около 20 мил-около 20 мил-
лионов. Никого разгонять, уби-лионов. Никого разгонять, уби-лионов. Никого разгонять, уби-лионов. Никого разгонять, уби-лионов. Никого разгонять, уби-
рать или продавать «Юбилей-рать или продавать «Юбилей-рать или продавать «Юбилей-рать или продавать «Юбилей-рать или продавать «Юбилей-
ный» мы не собираемся.ный» мы не собираемся.ный» мы не собираемся.ный» мы не собираемся.ный» мы не собираемся.

Подорожает
ли жилье?

- Повышение коммунальных
тарифов неизбежно, - сказал
Борис Михайлович, - и оно про-
изойдет в пределах 18 процен-
тов, как мы уже и объявляли. Эта
цифра была взята не с потолка,
мы учитываем такие показате-
ли, как рост средней заработной
платы (27% в Воронеже), увели-
чение энерготарифов (24%), по-
вышение цены на газ (20%), зар-
платы работников ЖКХ (20%).
Поэтому те 18 процентов, на ко-
торые мы повышаем комму-
нальные тарифы, фактически
меньше тех затрат, которые мы
понесли в этой сфере. С другой
стороны, мы не можем дальше
выдерживать такой баланс,
межтарифные разницы нам по-
гашать просто нечем. К тому же,
уровень инфляции за последние
полтора года составил порядка
18 процентов. Мы с нашим по-
вышением оказались последни-
ми в этой цепочке. И мы долж-
ны были сделать этот шаг, чтобы
не допустить финансовой ката-
строфы.

Открытость
по максимуму

Мне хотелось бы создать та-
кую ситуацию, когда представи-
тели всех СМИ могли бы обла-
дать полной информацией о
процессах, которые происходят
в городской администраыции.
Более того, я отдал распоряже-
ние, чтобы все материалы в
СМИ по проблемам города вни-
мательно отслеживались, и что-
бы со стороны администрации
реакция была моментальная. То
есть, по каждому случаю про-
блемной публикации должна со-
здаваться рабочая группа, кото-

рая бы изучала изложенные
факты, и если проблема дей-
ствительно есть, тут же занялась
ее решением.

В период своей предвыбор-
ной кампании я говорил, что
наша главная задача заключа-
ется в том, чтобы деятельность
городской администрации стала
прозрачной, чтобы каждый жи-
тель Воронежа мог четко знать
и понимать, что делает админи-
страция в его интересах. Доступ
к этой информации должен быть
открыт для всех, и в первую оче-
редь, для СМИ.

В ходе беседы Борис Михай-
лович сказал несколько теплых
слов о нашей газете.

- Ни у кого не вызывает сомне-
ний, что на данный момент «Ком-
муна» - это газета номер один в
регионе, - считает Б.М. Скрын-считает Б.М. Скрын-считает Б.М. Скрын-считает Б.М. Скрын-считает Б.М. Скрын-
никовниковниковниковников. - Первое и основное ее
достоинство – в том, что она ни-
когда не опускалась до публика-
ции «заказных» материалов или
уровня «желтой прессы», несмот-
ря на то, что финансовое положе-
ние многих газет зачастую толка-
ет их на подобные позиции. «Ком-
муна» достойна уважения и явля-
ется примером для подражания
не только для СМИ, но и для мно-
гих других предприятий, хотя бы
потому, что, несмотря на переход
из государственной формы соб-
ственности в частную, она сохра-
нила свое лицо, и более того –
нарастила и приумножила свои
успехи.

«Коммуна» имеет имидж де-
ловой газеты, что на данном
этапе очень важно и полезно. И
политика Президента, и настро-
ения в обществе таковы, что
нам необходимо создавать оп-нам необходимо создавать оп-нам необходимо создавать оп-нам необходимо создавать оп-нам необходимо создавать оп-
ределенные позитивные ус-ределенные позитивные ус-ределенные позитивные ус-ределенные позитивные ус-ределенные позитивные ус-
тои, сохранять их и стабилизи-тои, сохранять их и стабилизи-тои, сохранять их и стабилизи-тои, сохранять их и стабилизи-тои, сохранять их и стабилизи-
ровать.ровать.ровать.ровать.ровать. С другой стороны, бла-
годаря тому, что на протяжении
всего времени ваша газета пуб-
ликует материалы местных ор-
ганов власти, вся власть чита-
ет «Коммуну» и уважает ее мне-
ние. А большое количество под-
писчиков говорит о подобном
же отношении к газете у насе-
ления.

Записал
Владимир ЗЫРЯНСКИЙ.

лучшей жизни Людмила АЛЬПАЛюдмила АЛЬПАЛюдмила АЛЬПАЛюдмила АЛЬПАЛюдмила АЛЬПАТОВАТОВАТОВАТОВАТОВА

Телеэкран
и время

(Продолжение.
Начало в №64).
За это время преподаватели

вузов  Виктор Давыдкин и Борис
Кузнецов  успели побывать в ран-
ге представителей Президента
России в Воронежской области и
исчезнуть с политической арены;
владелец сети магазинов   Вален-
тин Котляр успешно потрудился в
областной администрации  и по-
руководил  одним из  районов го-
рода Воронежа;  рафинирован-
ный интеллигент Анатолий Герман
стал удачливым бизнесменом,
сколотив первоначальный капи-
тал на приватизационных вауче-
рах. И только с Алексеем Короте-
евым не сработал лозунг «Кто был
ничем, тот станет всем». Он так
«ничем» и остался.

Но вернусь в сентябрь 1991-
го. В большой студии  пятеро моих
гостей чувствовали себя действи-
тельно победителями. Однопар-
тийная система почила в бозе, и
ветер перемен, не тех, которые
прежде декларировал Михаил
Горбачев, а перемен принципи-
альных, государственных и  поли-
тических, гулял над страной и, ко-
нечно, кружил всем нам голову.
Поскольку в студии собрались
единомышленники, то спорить им
пришлось со мной. Я помню, как
удивилась их ярости. Пятеро сме-
лых против одной ведущей. В моих
вопросах они видели второй
смысл и обязательную каверзу.
Вначале  я растерялась, а потом
вспомнила совет Жихарева – и
мы сразились. Разговор получил-
ся конфликтным, а потому инте-
ресным. С тех пор всегда в пере-
даче «Политический экран» я ис-
пользовала  прием противостоя-
ния. Приходили коммунисты – я
становилась самым либераль-
ным демократом, с либералами
была  дотошным консерватором.
Но чтобы спорить с грамотными
или полуграмотными (уж как по-
везет) политиками,  нужны были
знания.  И  по выходным я сидела
в областной библиотеке, изучая
или социал-демократическое
движение, или историю партии ка-
детов, или труды Ленина.

Программа имела успех. Там
звучали разные мнения, яростно
спорили и доказывали свою пра-
воту бывшие партийные боссы и
новые неформальные лидеры.
Последних было больше. Карли-
ковых партий с замысловатыми
названиями развелось множе-
ство, и  каждая требовала эфир.
Свой гнев они изливали мне и по
телефону, и у дверей  телерадио-
комитета, и в прямом эфире.

Через год многие поняли пра-
вила игры и перестали  позицию
ведущей в студии  отождествлять
с личностью Альпатовой. С самы-
ми понятливыми мы  дружили. И
во время подготовки эфира мне
приходилось выслушивать даже
партийные тайны. Например, яро-
стный большевик Василий Кобыл-
кин – каменщик по профессии
(между прочим, будущий депутат
Государственной Думы) по секре-
ту однажды рассказал, что его фа-
милия под номером один в рас-
стрельном списке белых. Через
час ко мне пришел демократ Ни-
колай Морозов и почти слово в
слово повторил фразу Кобылки-
на.  Только расстрельный список
в  секрете Морозова был крас-
ным, а под номером один – его
фамилия.

Это теперь политики меняют
ориентацию два раза в год, но
целуются и с единомышленника-
ми, и с идейными противниками.
А тогда Кобылкин и Морозов не
только друг другу руки не подава-
ли, но даже мечтали быть под
номером один в списке на рас-
стрел.

А еще я хорошо помню, как
Николай Морозов, рассказывая
мне по секрету о своих необык-
новенных способностях предви-
дения, поделился болью. «Знаю,
- говорил он, - что в стране будет
гражданская война, что будут
гибнуть люди, знаю, что от пули
погибну сам, но только нет ясно-
сти, где и как…»

Я не люблю слушать фантазии
о карме, предсказаниях или ми-
стике. И в тот раз внутренне ух-
мыльнулась. А через два года в
Москве у «Белого дома» русские
убивали русских.  А   Николая
Морозова во время его отпуска
в далекой Сибири застрелили на
охоте по нелепой случайности…

ВЕЛИКИЙ
И УЖАСНЫЙ

Морозной зимой голодного
1992 года воронежские телеви-
зионщики,  обласканные взошед-
шей новой российской  звездой –
господином Анатолием Кашпи-
ровским,  попали  на банкет по
случаю окончания работы над
фильмом о великом экстрасенсе.
Гений обмана остался верен себе.
За  профессиональный фильм  он
вручил счастливым провинциа-
лам по тысяче рублей. В тот год на
них можно было купить хорошие
духи или коньяк. В столице такая
телевизионная  работа влетела
бы ему в копеечку, потому в Во-
ронеже он мог  позволить себе
быть щедрым, а банкет в  ресто-
ране «Дон» считать пустяком.

Над фильмом о Кашпировс-
ком  работали несколько дней.
Снимали на улицах Воронежа, в
студии телерадиокомпании и в
Бобровской колонии для мало-
летних преступников. Кашпиров-
ский  еще при первом  знакомстве
удивил всех карликовым ростом,
маленькими ручками и детским
размером обуви. Но амбиции
были, как у великана. Впрочем,
без них ставить эксперименты

над всей страной, зомбируя ее по
телевизору, было бы невозмож-
но. А комплекс Наполеона помо-
гает утверждаться в жизни мно-
гим малышам.

На  съемках в студии Кашпи-
ровский рассказывал о своей
уникальной памяти. У кого-то
первое воспоминание детства –
ласковые губы бабушки, голос
матери или сильные руки отца, у
кого-то плюшевый мишка или
фарфоровая кукла. Первым вос-
поминанием  великого экстра-
сенса стал послед матери, или,
как его называют в народе,  дет-
ское место. Младенец Кашпи-
ровский якобы запомнил, куда
закопали его собственное детс-
кое место, и тем удивил свою
родню, когда только начал гово-
рить.

Вот такого рода байки Вели-
кий и Ужасный  рассказывал о
себе в фильме. Правда, в Боб-
ровской колонии он был сдер-
жан, никого не вгонял в глубокий
транс и не заставлял иступлено
качать головой или махать рука-
ми. Как выяснили телевизионщи-
ки, что называется, не для прес-
сы,  какая-то жуткая история про-
изошла с его сыном, в результа-
те чего  парень то ли отсидел, то
ли чуть было не попал за решет-
ку. И Кашпировского, как объяс-
нял он сам, интересовала психо-
логия малолетних преступников.
А может быть, когда-то он сам
чуть было не стал им…

Во всяком случае, в колонии
Кашпировский вел себя прилич-
но и был очень обыкновенным.
Пока он тепло и долго прощался
с начальниками колонии, три де-
вицы из творческой телебрига-
ды, коротая время в ожидании,

заскочили в местную лавку. И
обомлели от нового чуда. Лавка
была забита уцененными хозяй-
ственными  товарами. Множе-
ство прищепок, щеток, мыльниц
и вантузов возбудили их посиль-
нее творческих оргазмов.  А по-
скольку  маг и кудесник к тому
моменту уже вручил им по тыся-
че рублей, в деревенской лавке
они ощутили себя миллионерша-
ми. И скупили на троих всю ла-
вочку.

В  микроавтобусе по дороге в
Воронеж они перебирали приоб-
ретенные пустяковины и смако-
вали впечатление от деревенс-
кого чуда. Когда автобус вытрях-
нул бригаду телевизионщиков в
центре города у гостиницы «Дон»,
они ввалились в  банкетный зал
с полными авоськами  и яркими
впечатлениями дня.

И вновь Кашпировский явил
им чудо. Столы ломились от за-
морской снеди, слепили глаза
изысканной сервировкой и ярки-
ми пузатыми бутылками. Но бо-
лее всего тогда, в девяносто вто-
ром, видавших виды воронежс-
ких телевизионщиков поразили
большие разноцветные пласти-
ковые бутылки с водой. С них они
и начали  пир во славу Волшеб-
ника.

Из своего номера гостиницы
Кашпировский  спустился в бан-
кетный зал, когда  праздник был
в разгаре. Подсел к подпившим
журналистам  и режиссерам и
удивил их «столичным» воспита-
нием. Он все ел руками. Шокиро-
ванные такими «изысканными»
манерами, телевизионщики по-
теряли дар речи. Вопросов не за-
давали, от греха подальше пыта-
лись отодвинуться на другой край
стола. Экстрасенс ел много, но
спиртное  не пил. Когда насытил-
ся, захотел общаться. Обнаружил
вакуум вокруг себя, надулся и по-
обещал сидящей неподалеку ре-
жиссеру Наталье  сильные  го-
ловные боли от употребления
водки. Та до сих пор носит в себе
«привет» от гения.

Известно, что люди творчес-
кие напиваются быстро, во хме-
лю смелеют до героических по-
ступков и являют себя во всей
красе. Поскольку стол был на-
крыт по - волшебному богато, то
все съесть и выпить не удалось.
Пустыми остались только литро-
вые пластиковые бутылки из-под
воды. И пока мужская половина
бригады прятала по карманам и
в кофры для телекамер  водку и
бутерброды, женщины, ослеп-
ленные размерами пустой тары,
пытались запихнуть пластиковые
емкости в пакеты и сумки.

Года два спустя, вспоминая
праздник Кашпировского, теле-
визионщики диву давались, как
далеко вперед ушла цивилиза-
ция. И им уже не надо таскать пла-
стиковые бутылки со столов. Ну а
с водкой - это совсем другое дело,
это - уже полувековая  традиция.

В КОНТЕКСТЕ
ВРЕМЕНИ

Новостной образ жизни учил

анализировать ситуации, просеи-
вать слухи, знать прогнозы, дове-
рять собственной интуиции, ува-
жать чужое мнение и отстаивать
свое. Через четыре  года в рам-
ках новостей стало скучно. В ян-
варе 1995 года я пришла к пред-
седателю телерадиокомитета Ва-
лентину Семенову с инициативой:
делать в качестве приложения к
«Воронежским новостям» авторс-
кую аналитическую программу.
Валентин Васильевич,   человек
творческий, эксперименты при-
ветствовал и очень обрадовался
моему предложению.

Название моей новой про-
граммы «КОНТЕКСТ» придумал
муж- программист. Она   выходи-
ла в эфир днем в субботу, а запись
начиналась в десять утра. После
напряженной трудовой недели
поздно  вечером в пятницу я мон-
тировала сюжеты и писала тек-
сты, а в выходной  вставала  рано
утром и плелась на работу. Я пы-
талась отдыхать вместо субботы
по средам, но это плохо получа-
лось в должности главного редак-
тора отдела.  Один день вне ново-

Собака бывает кусачей
только от жизни собачьей
Многие воронежские семьи держат собак. Люди справедливо считают, что
собака - настоящий друг, который чувствует твое настроение, это твой защит-
ник. Однако каждая собака по-своему индивидуальна – и породистая, и
дворняжка. И к каждой требуется свой индивидуальный подход. Завести
питомца – это одно, а вот как не допустить того, чтобы собака стала неугодной,
ненужной обузой и ее просто-напросто не вышвырнули на улицу? Это и послу-
жило поводом для встречи с инструктором по дрессировке Ларисой НУРИЕВОЙ
(на снимке). Свою первую собаку Лариса Александровна завела четырнадцать
лет назад – привезла ее в Воронеж с Севера. Затем, спустя несколько лет,
зарегистрировала питомник. А сейчас она занимается популяризацией породы
немецкой овчарки и работает в клубе «Карат».

- Для того, чтобы избежать многих про-
блем, - говорит Лариса Александровна, -
нужно прежде чем завести собаку, поду-
мать, что вы с ней будете делать. Ведь это
не просто игрушка, а живое существо, у
которого свой характер, свои индивиду-
альные привычки. Нужно поговорить с
кинологами, почитать книги, где расска-
зывается о той или иной породе. Если у
вас маленький ребенок, то вам лучше
завести пуделя, если нужен охранник в
доме, то подойдет овчарка. Но после того,
как вы принесете щенка в дом, начнется
самое сложное. Если вы хотите, чтобы
ваш питомец вас понимал, знал коман-
ды, то его следует воспитывать, и в этом
важен профессиональный подход. Это
можно сделать при помощи дрессиров-
ки. Этим нужно заниматься профессио-
нально и осторожно. Ведь питомца, осо-
бенно если это щенок, можно испортить
в течение нескольких минут, а для того,
чтобы восстановить психику, потребует-
ся много месяцев. Собака – достаточно
разумное существо, у нее хорошо развит
инстинкт самосохранения, и если у нее
есть возможность уйти от опасности, то
она этим пользуется. То есть совершен-
но нормальная реакция нормального
животного. Для того, чтобы ее обучить
хорошим качествам, которые в будущем
могут пригодиться, например охране хо-
зяина, ей надо объяснить, зачем ей это
нужно.

На сегодняшний день у нас в городе
существуют как минимум три-четыре пло-
щадки для дрессировки собак, на которых
работают хорошие специалисты, такие,
например, как Александр Никитин, пред-
ставитель Российской кинологической
федерации в Центрально-Черноземном
регионе, и Галина Зенина, имеющая свой
клуб «Феникс». Кстати, Александр Ники-
тин пропагандирует международные
виды дрессировки. Я приверженец  на-
циональных видов дрессировки. Конеч-
но, не столь важно, по какой системе ра-

ботают с собакой – нацио-
нальной или международной,
главное, чтобы ваш питомец
был управляем и социально
безопасен. А это, прежде все-
го, работа дрессировщика.

- Часто приходится слы-
шать, как люди жалуют-
ся на своих питомцев,
что они бестолковые,
ничего не понима-
ют…

- Я могу сказать,
что таких собак про-
сто нет. Ее такой вы-
растили, слишком из-
баловали. Если живот-
ному уже два года и его
не научили элементар-
ной команде «ко мне»,
специалисты вряд ли
это могут сделать за хо-
зяев. Это будет уже не
воспитание, а коррек-
ция поведения, и она
выполняется жесткими
методами.

- Чем отличается
национальная систе-
ма дрессировки от меж-
дународной?

- По международной системе со-
баку воспитывают с раннего возраста в
игровой манере. По национальной учат
основным базовым командам  так назы-
ваемым механическим методом. Это вов-
се не значит, что животное бьют. Просто
у собаки существуют определенные реф-
лекторные точки, на которые после пода-
чи команды идет воздействие. Например,
при команде «сидеть» - дрессировщик
кладет руку ей на круп, «лежать» - рукой
надавливает на холку и так далее.

Для того, чтобы заниматься междуна-
родными видами дрессировки, не нужна
специально оборудованная площадка –
достаточно изолированной поляны в лесу.

- Кстати, если говорить о специаль-
но оборудованных площадках, есть ли
такие в Воронеже?

- Всего две. Одна на улице Перхорови-
ча, принадлежащая клубу «Боксер», и ста-
рая площадка в районе «Динамо». Такие
площадки у нас были несколько лет назад,
а потом начали на этих местах плановые
застройки, так что  теперь собак негде
даже выгуливать.

- Есть ли выход из ситуации?
- Трудно сказать. Строить самим вла-

дельцам собак? Но не факт, что  нам раз-
решат это сделать. Один мой знакомый

в свое время задался такой целью –
сделать площадку для выгула собак

на улице Шишкова. Он обошел
огромное количество городс-

ких инстанций, пока, нако-
нец, не добился разреше-

ния на строительство.
Эта площадка и сейчас

существует, но какой
ценой она ему дос-

талась! Согласно
плану города, та-

кие места для
выгула собак
предусматрива-
ются в каждом

районе, но их
просто нет.  Поэто-

му и бегают живот-
ные теперь на
школьных стадио-
нах и на террито-

риях детских

с а д о в .
Я противница

стихийного выгула собак. Каждый,
кто решил завести питомца, должен преж-
де всего сказать сам себе: «Я собаку за-
вожу для себя, но я живу в обществе, и
обязан заботится о своем питомце, что-
бы он не причинял вреда окружающим».

- Минимум раз в год случается такое
событие, как отпуск. Хозяева хотят от-
дохнуть, поехать куда-нибудь на юг, к
морю, но, к сожалению, животное
взять с собой нельзя. Есть ли у нас сво-
его рода «гостиницы», где бы можно
было оставить собаку на это время?

- Если это собака крупных размеров, с
проблемным характером и владельцы хо-
тят ее оставить в вольере, то я бы посо-

ветовала обратиться в питомник УВД, ко-
торый располагается на улице Дорожная.
Там вашего питомца поместят в отдель-
но стоящий вольер, будут хорошо кор-
мить, проводить санитарную обработку
помещения, в котором он находится. По-
мимо этого люди, которые работают в
этом питомнике, несут ответственность
за собак. Все остальные варианты я про-
сто не рассматриваю. Все, что сейчас
предлагают, - это клетки, сараи, загоны.
Мало того, что они не приспособлены для
содержания животных, там есть и основ-
ной минус – не проводится санитарная
обработка. В лучшем случае ваш питомец
может подхватить кожное заболевание,
в худшем – инфекционное. Тем более, что
в подобных «ночлежках» отдельные уш-
лые собаководы практикуют оставлять
якобы на время отпуска заведомо боль-
ную собаку. И если она умирает, то хозя-
ева в этом случае получают или страхов-
ку, или иное возмещение ущерба. А
сколько еще заболеет чужих собак – это
для таких «бизнесменов» не важно.

- Лариса Александровна, сейчас в
городе появилось очень много вете-
ринарных лечебниц, поэтому у вла-
дельцев собак есть большой выбор. А
лучше ли стало качество лечения?

- Лично я своих собак никогда не пове-
ду в такие клиники. А поведу только к тем
ветврачам, которых я хорошо знаю и ко-
торым давно доверяю. Дело в том, что
раньше у нас в городе было достаточно
хороших специалистов, которые занима-
лись только лечением собак. Теперь же
профессиональные врачи в большинстве
случаев занялись бизнесом – открыли
свои клиники. Они – бизнесмены, а лече-
нием животных занимаются вчерашние
студенты, которые еще ничему практичес-
ки не научились. Да и диагностика у нас
хромает. Оборудования в кабинетах либо
нет, либо оно есть, но нет людей, которые
могли бы на нем работать.

К сожалению, в загаженных газонах,
парках, заразных болезнях, разносчика-
ми которых являются животные, мы при-
выкли обвинять именно бродячих кошек
и собак. Но иногда все-таки стоит заду-
маться, по своей ли воле оказались они
на улице? Может, это мы не создаем нор-
мальных условий для их содержания, а
когда питомец нам надоедает, то мы про-
сто выбрасываем его? Так где же искать
ответы на все эти вопросы? Спросите у
самих себя.

Ирина ШАБАНОВА.
Фото Елены ЛЕСНЫХ.

� Людмила Альпатова в новостной студии ВГТРК.

стей – и рука уже не на пульсе
времени. Очень быстро  я стала
ругать себя за инициативу.

Режиссер  Валерий Заборов-
ский  запись программы всегда
начинал  с побудки. «Люда, - воз-
мущался он, - зрители уже по-
обедали и смотрят на тебя, а ты
не проснулась».

Однажды, записав очеред-
ную субботнюю программу,  по
дороге домой я заглянула на
рынок у нас в Северном микро-
районе. Был хороший  морозный
денек, шел снег. Я ходила между
рядами и вдруг услышала соб-
ственный голос. Увидела у одно-
го из  продавцов электротовара-
ми  на прилавке маленький чер-
но-белый телевизор, где шел
мой «Контекст». Отпрыгнула в
сторону, испугавшись, что меня
узнают, но на маленьком экране
ничего нельзя было разобрать.
Зато  голос четко и безапелля-
ционно вещал об ошибках губер-
натора Александра Ковалева.  У
прилавка началось горячее об-
суждение, права ли  журналист-
ка или не ей судить…  И мне ста-
ло страшно. Я как будто увидела
и услышала себя со стороны,
стало страшно за степень ответ-
ственности перед зрителями.
Впредь,  вспоминая  утром в суб-
боту  сцену на рынке, я просы-
палась мгновенно.

«Контекст» подводил итоги
недели. Иногда главным  было
политическое событие, иногда –
юбилей поэта, иногда – чья-то
судьба. Однажды летом позво-
нила учительница одной из го-
родских школ. Она давала уроки
на дому  девятилетней Лене  с ос-
трой формой астмы. Бесконеч-
ные приступы, инвалидность, ре-
анимационные палаты, отчая-
ние матери. Она растила Лену
одна. Как часто бывает, муж
ушел из семьи, подальше от
боли, горя и ответственности,
как только дочь получила инва-
лидность.  Дом, в котором жила
больная девочка, не выдержи-
вал никаких санитарных норм,
старый и гнилой, он провоциро-
вал новые приступы астмы. А
очередь на квартиру в НИИ свя-
зи, где работала мать Лены,
была заморожена. Она просила
хотя бы общежитие,  для счастья
им с дочерью нужен был только
чистый и сухой воздух. Но и в том
отказывали.

Мы выехали на съемку. Поко-
сившийся дом  с прогнившими
полами и черными от грибка сте-
нами соседствовал с наглым
трехэтажным коттеджем и без-
молвной Никольской церковью.
Опытный оператор Владимир
Петрушин, немало  повидавший
на своем веку, был просто сра-
жен удручающей судьбой  двух
женщин, брошенных и родным
мужчиной, и собственным госу-
дарством. Он мастерски снял
материал. Наш сюжет  заканчи-
вался крупным планом : огром-
ные   голубые    глаза больного
ребенка -   и одна фраза : «Боль-
ше всего   на свете Лена хотела
бы танцевать».

(Окончание следует).

ОФИЦИАЛЬНОЕ
СООБЩЕНИЕ

ФГУП «Воронежская ГТРК»
уведомляет и доводит до све-
дения, что во исполнение по-
становления Правительства
Российской Федерации от
26.02.2004г. №111 «О Всерос-
сийской государственной теле-
визионной и радиовещатель-
ной компании» 12.04.2004г.
издан приказ о реорганизации
в форме присоединения к Все-
российской ГТРК федерально-
го государственного унитарно-
го предприятия «Воронежская
государственная телевизион-
ная и радиовещательная ком-
пания».

Сертифицировано.
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МЕШКОЗАШИВОЧНЫЕ
МАШИНКИ

Тел. (07531) 2-26-19, 2-81-16.

ПРОДАЮТСЯ

МАСЛОБОЙКИ
(маслопрессы)

Сертифицировано.Сертифицировано.Сертифицировано.Сертифицировано.Сертифицировано.

Для производства растительного
масла из семян подсолнечника.
Производительность до трех тонн
семян в сутки. Можно использовать
для дожима жмыха. Это дополни-
тельный доход на оплату электро-
энергии, транспорт, зарплату
рабочим.

(быстро монтирующееся здание)
площадью от 500 кв. м.

Тел. 58-40-43.

КУПЛЮ
Б/У МОДУЛЬ

БОТВОУБОРОЧНЫЕ МАШИНЫ БМ-6

Ремонтно-техническое предприятие ЗАО «Киевская Русь» (г.Курск)

Контактный телефон (0712) 51-31-03.

реализует капитально отремонтированные

по цене 185 тыс. руб.
Гарантия на технику 1 год с даты ввода в эксплуатацию.
Лицензия, сертификат Росагропромстандарта. Цена – на момент публикации.

ООО Торговый Дом «Наяда»

ВСЕ ДЛЯ ПРЕДПРИЯТИЙ И УЧРЕЖДЕНИЙ!

Тел./ф.: (0732) 49-08-09, 49-69-13, 49-67-15, nayada@intercon.ru.

Данный вид деятельности не лицензируется. Цены - на момент публикации.
ДОСТАВКА!

Сода пищевая (500г) – 4,50 за пачку, х/п полотно – 19,50,
сода кальцинированная (43 кг) – 5,85 за кг, чистящие,
моющие, мыло, хлорка, стир. порошки, хоз.товары.

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ
УПРАВЛЕНИЕ ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ

В ОТКРЫТЫХ КОНКУРСАХ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ИНФОРМАЦИЯ О ГОСУДАРСТВЕННЫХ ЗАКАЗЧИКАХ:
Полное наименование, почтовый адрес, ответственные:

�  Главное управление здравоохранения администрации Воронежской
области.

Почтовый адрес: 394024, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Тел./факс: (0732) 52-05-26, 59-82-66, 55-44-50.
Ответственные: Тютина М. Н., Тихонова Л.Д.

�  Главное управление труда и социального развития  администрации
Воронежской области.

Почтовый адрес: 394055, г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Тел./факс: (0732) 77-18-17, 77-02-30, 76-51-40.
Ответственные: Стикина Р. В, Кострикина Р. Д.

�   Главное управление образования администрации Воронежской об-
ласти.

Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12.
Тел./факс: (0732) 55-19-54, 53-03-66, 55-99-26.
Ответственные: Смурыгина В.А., Ржевская Е.Н.

ИНФОРМАЦИЯ ОБ ОРГАНИЗАТОРЕ КОНКУРСА:
Полное наименование: Главное финансовое управление
администрации Воронежской области.
Почтовый адрес: 394730, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Тел./факс (0732) 53-11-13.
Фактический адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12, Управление
областного заказа Главного финансового управления, к. 521.
Ответственные: Ефремова И.В., Юденков В.Н., Землянухина Е.С.
Тел./факс: 39-02-33, 55-14-80.

ИНФОРМАЦИЯ О ЗАКУПКАХ:
1. Молоко и молочная продукция;
2. Хлеб, кондитерские изделия;
3. Мясо (говядина), колбаса;
4. Мясо птицы, яйцо, рыба, растительное масло;
5. Бакалея;
6. Мука, сахар, крупы;
7. Фрукты.

В конкурсах могут принять участие любые юридические (физические) лица,
зарегистрированные на территории России, имеющие право на производство и (или)
поставку продукции, указанной в конкурсной документации, представившие обеспе-
чение конкурсной заявки и подавшие в установленном порядке заявку на участие в
конкурсе. Квалификационные требования к участникам торгов приведены в конкурс-
ной документации.

УСЛОВИЯ И СРОКИ ПОСТАВКИ:
доставка транспортом поставщика в учреждения по графикам, согласно разнаряд-

кам заказчиков в течение III квартала 2004 г. ;
оплата - в течение 10 дней по факту поставки;
подписание государственных контрактов в течение 10 дней с даты подведения

итогов конкурса.

 Критерии оценки предложений претендентов: цена-качество продукции,
условия оплаты поставок, возможности и условия хранения продукции, условия
доставки продукции получателям транспортом поставщика, деловая репутация. Пред-
почтение будет отдано поставщику, предложившему поставку продукции во все
районы области.

Дополнительные условия и требования приведены в конкурсной документации.

Дата и место проведения конкурсов – 18, 22, 24 июня 2004 г. по адресу
организатора. Ознакомление с условиями проведения конкурса, получение конкурс-
ной документации, прием заявок на участие – в Управлении областного заказа
Главного финансового управления по адресу: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12,
комн. 521, тел./факс: (0732) 39-02-33, 39-02-34; e-mail: gfu-2@fin1.vrn.ru

Заявки, несвоевременно представленные, неполные, содержащие недостоверные
сведения, оформленные с нарушением требований, не имеющие обеспечения, к
конкурсу не допускаются.

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ
УПРАВЛЕНИЕ ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ

В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Информация о государственном заказчике: Прокуратура Воронежской области.
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, 41, тел./факс (0732) 75-77-21.
Ответственный: Игонин А. Л.

Информация об организаторе конкурса: Главное финансовое управление администрации
Воронежской области.

Почтовый адрес: 394730, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70, тел./факс: (0732) 53-11-13.
Фактический адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 12, Управление областного заказа Главного

финансового управления, отдел подготовки и проведения торгов, к. 521.
Ответственные: Бавыкина М.М., Местюкова М.А., тел./факс: 55-43-86, 39-02-33.

ИНФОРМАЦИЯ О ЗАКУПКАХ:
горюче-смазочные материалы.

В конкурсе могут принять участие любые юридические лица, зарегистрированные на
территории России, имеющие право на производство и (или) поставку продукции, указанной в
конкурсной документации, представившие обеспечение конкурсной заявки и подавшие в установ-
ленном порядке заявку на участие в конкурсе.

Квалификационные требования к участникам конкурса приведены в конкурсной документации.

Условия и сроки поставки:
поставка - в течение 2, 3, 4-го кварталов 2004 года;
оплата – по факту поставки;
подписание государственных контрактов в течение 10 дней с момента подведения итогов

конкурса.

 Критерии оценки предложений претендентов: минимальная цена; хранение и отпуск ГСМ
со своих АЗС по пластиковым смарт картам; наличие АЗС,  расположенных в каждом районе города
Воронежа; работа АЗС круглосуточно; соответствие продукции ГОСТ;  условия оплаты поставок;
деловая репутация. Дополнительные условия и требования приведены в конкурсной документации.

Дата и место проведения конкурса – 16 июня 2004 г. по адресу организатора. Ознаком-
ление с условиями проведения конкурса, получение конкурсной документации, прием заявок на
участие – в Управлении областного заказа Главного финансового управления по адресу: 394000,
г. Воронеж, пл. Ленина, 12, комн. 521, тел/факс: (0732) 39-02-33, 55-43-86; e-mail: gfu-2@fin1.vrn.ru

Заявки, несвоевременно представленные, неполные, содержащие недостоверные сведения,
оформленные с нарушением требований, не имеющие обеспечения, к конкурсу не допускаются.

Правление Воронежского регионального отделения
Союза журналистов России от всей души поздравляет с 85-летием
ветерана российской печати

Комова Владимира Ефимовича
и желает ему крепкого здоровья, семейного благополучия, хорошего
настроения, приятных и радостных событий в жизни.

Заказчик/организатор конкурса – ЮВДЦГСЭН МПС РФ.  Срок испол-
нения – 2004г. Источник финансирования – федеральный бюджет.
Адрес: г.Воронеж, ул.Кольцовская, д.13.
Дата проведения конкурса – 11.05.04г. в 12 часов.
Место проведения – ул.Кольцовская, 13. Телефон – 50-49-78. Кон-
тактное лицо – Корчагина Т.А. Место подачи заявок – по вышеука-
занному адресу.

ПРОВОДИТСЯ ТЕНДЕР
на проведение текущего ремонта здания

ГУЗ «ЮВДЦГСЭН МПС РФ».

1. Полное фирменное наименование эмитента (для неком-
мерческой организации – наименование) с указанием органи-
зационно-правовой формы: Открытое акционерное общество
«Воронежская кондитерская фабрика».

2. Место нахождения эмитента: Российская Федерация,
394030, г.Воронеж, ул. Кольцовская, дом 40.

3. Присвоенный эмитенту налоговыми органами идентифика-
ционный номер налогоплательщика: 3650000412.

4. Уникальный код эмитента, присваиваемый регистрирую-
щим органом: 40881-А.

5. Код существенного факта: 0840881А23042004.

6. Адрес страницы в сети Интернет, используемой эмитентом
для опубликования сообщений о существенных фактах: www.vkf.ru

7. Название периодического печатного издания, используе-
мого эмитентом для опубликования сообщений о существенных
фактах: газета «Коммуна».

8. Вид, категория (тип), серия и иные идентификационные
признаки именных ценных бумаг: акции обыкновенные имен-
ные бездокументарные.

9. Цель, для которой составляется список владельцев имен-
ных ценных бумаг: составление списка лиц, имеющих право
участвовать в годовом общем собрании акционеров.

10. Дата, на которую составляется список владельцев имен-
ных ценных бумаг: 24 апреля 2004 года.

11. Дата составления протокола собрания (заседания) упол-
номоченного органа управления эмитента, на котором принято
решение о дате составления списка владельцев именных ценных
бумаг эмитента или иное решение, являющееся основанием для
определения даты составления такого списка расчетным путем
без принятия отдельного решения о дате составления списка:
Протокол №15 Совета директоров ОАО «Воронежская конди-
терская фабрика» от 23 апреля 2004 года.

Заместитель генерального директора –
Исполнительный директор Управляющей
компании ООО «Объединенные кондитеры»      В.Г.Лобосов.

Дата «23» апреля 2003 года.

СООБЩЕНИЕ О СУЩЕСТВЕННОМ  ФАКТЕ
«СВЕДЕНИЯ О ДАТАХ ЗАКРЫТИЯ РЕЕСТРА ЭМИТЕНТА»

Собственники 17 земельных долей
общей долевой собственности СХА
(колхоз) «Гранит» Павловского р-на

(14 человек)
сообщают о своем намерении
выделить земельные участки
(массивы) в счет земельных долей

граждан общей площадью 107,8 га с/х
угодий, в том числе 84,8 га пашни.

Местоположение – кадастровый блок
№62, кадастровый квартал №009,

согласно материалам уточнения проекта
перераспределения земель за 2004 год
для дальнейшей передачи земельных

долей в аренду КФХ «Чиж».
Представитель собственников земельных

долей – Журавлева Нина Алексеевна
(396453, Павловский р-н, с.Шкурлат,

ул.Мира, 24).

Собственники земельных долей
общей долевой собственности ЗАО «Победа»

Новохоперского р-на Воронежской обл. (200 чел.)

извещают о своем намерении выделить в натуре:
* земельные участки в счет принадлежащих им долей площадью
955,5 га; поля - с №9 по №№11, 29, 30, 48; с 37-го по 43-е;
* сенокосы – 118,5 га, участки - 5, 8;
* пастбища – 226,5 га, участки - с 13-го по 15-й; 26, 27, 35, с 40-го
по 42-й;
* кадастровый блок межселенной территории №70;
* кадастровые кварталы №18, №17
для передачи в аренду ОАО «СХП «Победа» Новохоперского р-на.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности СХА «Терновская»

Новохоперского р-на Воронежской обл. (200 чел.)

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ В НАТУРЕ:

* земельные участки в счет принадлежащих им долей площадью
1456 га; поля – с 1-го по 10-е, 12, 3А, 4А;
* пастбища – 62 га;
* кадастровый блок межселенной территории №2;
* кадастровые кварталы №1
для передачи в аренду ОАО «СХП «Терновское» Новохоперского р-на.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности СХА «Елань-Коленовская»

Новохоперского р-на Воронежской обл. (265 чел.)

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ В НАТУРЕ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

в счет принадлежащих  им долей площадью 2120 га:
* пашня 2022 га, поля: с 1-го по 9-е, с 15-го по 20-е, 22, 23;

* сенокосы – 11 га, участки 27, 25; * пастбища – 19 га, участки 12
для передачи в аренду ОАО «СХП «Елань-К» Новохоперского р-на.

расположенного по адресу:
Воронежская область, г.Лиски,

ул.Лысенко, 42, литера А, площадью
1901 кв. м: подвальная - 464,8 кв.м,

наземная – 1436,2 кв.м.
Цена 400.000 руб., в том числе
НДС 18% - 61016 руб. 95 коп.

Срок для акцепта – 3 дня с момента
опубликования настоящего

сообщения.
Тел. в г.Воронеже – 51-44-07.

КОНКУРСНЫЙ УПРАВЛЯЮЩИЙ
ОАО «ЮГОВОСТРАНССТРОЙ»

СООБЩАЕТ О ПРОДАЖЕ
ПРИНАДЛЕЖАЩЕЙ

ОАО «ЮГОВОСТРАНССТРОЙ»
ЧАСТИ АДМИНИСТРАТИВНОГО
(ЧЕТЫРЕХЭТАЖНОГО) ЗДАНИЯ,

Открытое акционерное общество
Воронежский проектный институт «Гипропром»

(394000, г. Воронеж, ул. К.Маркса, 68)
сообщает о проведении 27 мая 2004г.

ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ.
Регистрация участников собрания проводится 27 мая 2004г. с 8 час. по

адресу: ул. К.Маркса, 68, институт «Гипропром», 3-й этаж, комната 303.
Собрание проводится по адресу: г. Воронеж, ул. К.Маркса, 68, 3-й этаж,

комн. 303. Начало собрания в 10 часов.

Повестка дня:
1. Определение количественного состава Счетной комиссии.
2. Выборы Счетной комиссии.
3. Отчет о результатах работы АО в 2003 году.
4. Утверждение годовых отчетов, годовой бухгалтерской отчетности, в том

числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) Общества, а
также распределение прибыли, в т.ч. выплата (объявление) дивидендов, и
убытков Общества по результатам финансового года.

5. Определение количественного состава Наблюдательного Совета.
6. Выборы НСО.
7. Определение количественного состава Ревизионной комиссии.
8. Выборы Ревизионной комиссии.
9. Утверждение внешнего аудитора.
10. О выплате дивидендов по размещенным акциям Общества за 2003г.

Список акционеров, имеющих право на участие в годовом Общем собрании
акционеров и получения дивидендов за 2003г. составлен на 12.04.2004г.

С материалами по подготовке к проведению собрания акционеров можно
ознакомиться по адресу: г. Воронеж, ул. К.Маркса, 68, институт «Гипропром»,
3-й этаж, комната 304, с 15 до 17 час. ежедневно, кроме субботы и воскресенья.

Для участия в собрании при себе иметь паспорт или иной документ, удостове-
ряющий личность, а для представителей акционеров – доверенность на учас-
тие в собрании.

Наблюдательный Совет ОАО ВПИ «Гипропром».

УВЕДОМЛЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ГОДОВОГО
ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

Мельников Виктор Евгеньевич,
собственник трех земельных долей в общей долевой собственности

на земельный участок, расположенный в колхозе им. Ленина
Калачеевского р-на Воронежской обл.,

извещает о своем намерении
выделить земельный участок

в счет трех земельных долей в праве общей собственности на
земельный участок из земель с/х для организации к/х общей

площадью 18,4 га сельхозугодий, в т. ч. 12,8 га пашни,
находящегося в кадастровом квартале 36:10:54 00012

(прифермерский участок 2-го севооборота). Рыночная стоимость
выделяемого земельного участка не превышает рыночную

стоимость остающегося после выдела земельного участка в расчете
на единицу его площади. Возражения направляются Мельникову

Виктору Евгеньевичу в течение месяца со дня публикации.
Адрес: Воронежская обл., Калачеевский р-н, с. Ширяево,

ул. Садовая, дом № 9, телефон 4-10-00.

30 апреля 2004г.
в 10 час.

МУП «Городское
управление капитального

строительства»
г.Воронежа

ПРОВОДИТ ОПРОС
ОБЩЕСТВЕННОГО

МНЕНИЯ
по вопросу строительства
жилого дома на земель-
ном участке по адресу:
бульвар Победы, 48-а.

Место проведения
опроса: г.Воронеж,

ул.Орджоникидзе, д. 25,
6-й этаж.

Телефоны для справок:
55-59-39, 53-25-25.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
ПК «Надежда» Эртильского р-на 39 человек (39 долей)

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК

в натуре в счет принадлежащих им земельных долей (39) для
передачи в аренду КФХ «Битюг» общей площадью 177,06 га

пашни:поле №5 – 178 га, бригада – 2. Возражения
принимаются в течение 1 месяца со дня публикации по адресу:

Липецкая область, Добринский р-н, с.Паршиновка.
Незнамову Ивану Петровичу.

Собственники земельных долей
общей долевой собственности ООО «Рождественское»

Поворинского р-на Воронежской обл. (13 чел.)

извещают о своем намерении
выделить земельные участки
в счет долей в праве собственности на земельный
участок площадью 102 га в поле №6, участок №1.
Претензии предъявлять в течение 20 дней со дня

опубликования объявления Гаценко М.С.
Адрес: 397350, Воронежская обл., Поворинский р-н,

с.Рождественское, ул.Космонавтов, 4.

ВНИМАНИЕ:
ТЕНДЕР!
Следите за рекламой!

27 апреля 2004 года пос-
ле тяжелой продолжительной
болезни на 53-м году жизни
скончался депутат Воронеж-
ской областной Думы III со-
зыва по 33-му избиратель-
ному округу, глава крестьян-
ского фермерского хозяйства
«Русь» Лискинского района
Владимир Иванович Фролов.

В.И.Фролов родился 24
марта 1952 г. в с.Богородиц-
кое Горшеченского района
Курской области. В 1970 г.
окончил школу, поступил в
Воронежский сельскохозяй-
ственный институт на агроно-
мический факультет. В 1975-
1976 гг. после окончания вуза
служил в Группе советских
войск в Германии. С 1976 г. –
главный агроном колхоза
«Озерный» Грибановского
района.  В 1981-1985 гг. –
главный агроном колхоза
«Восход» Лискинского района.
С 1985 г. избран председате-
лем колхоза «Рассвет» с. Тро-
ицкое Лискинского района,
преобразованным в сельско-
хозяйственный производ-
ственный кооператив. В.И.
Фролов награжден орденом
«Знак Почета», удостоен зва-
ния «Заслуженный работник
сельского хозяйства Россий-
ской Федерации», неоднок-
ратно награждался почетны-
ми грамотами, медалями
ВДНХ.

В.И.Фролов являлся пред-
седателем Лискинского агро-
союза, членом Аграрного со-
юза Воронежской области,
президентом футбольного
клуба «Рассвет», избирался
депутатом Лискинского рай-
онного Совета.

Память о Владимире Ива-
новиче Фролове сохранится
в наших сердцах.

Выражаем глубокое собо-
лезнование его родным и
близким.

Воронежская
областная Дума.

Администрация
Воронежской области.

Владимир
Иванович

Фролов

Два гола –
норма «Факела»?

«Факел» - «Искра» (Энгельс) – 2:0
Голы: Щеголев, 13. Елышев, 49.
«Факел»: Новосадов, Горин, Алякринский, Жиров,

Никитин, Щеголев, Окорочков (Мещеряков, 83), Елышев, Ванюшин
(Дегтярев, 46), Сафронов, Пиюк (Амиров, 70).

Предупреждения: Окроашвили, 30. Кильдишев, 31 (оба – «Ис-
кра»).

Судья: В.Гончаров (Липецк).
27 апреля. Центральный стадион профсоюзов. 9500 зрите-

лей.

Гости из Энгельса выглядели
солиднее, нежели предыдущий
соперник из Пензы. Укомплек-
тованные процентов на 70 быв-
шими футболистами саратовско-
го «Сокола», они достаточно гра-
мотно маневрировали как на
своей половине поля, так и на
чужой. Правда, хромала игровая
дисциплина, в связи с чем со-
вершались, как говорят в таких
случаях,  детские ошибки, исполь-
зуя которые хозяева могли за-
вершить матч и – 5:0, и, может,
даже больше. А так опять те же
цифры на табло, что и после пер-
вого поединка, с той разницей,
что на каждый тайм пришлось по

голу, в то время как «Зениту» оба
забивались во втором. Есть не-
кий символ в том обстоятель-
стве, что отличилась, так сказать,
«старая гвардия» - Щеголев и
Елышев, которых на финише про-
шлого сезона обвиняли во всех
смертных грехах «Факела».

Во втором туре в общей слож-
ности забито 12 голов (в первом
было 11) и, можно сказать, со-
творена первая сенсация. Один
из потенциальных фаворитов
зоны «Центр» белгородский «Са-
лют-Энергия» проиграл в родных
стенах новомосковскому «Дону»
- 0:1. Егорьевский «Сатурн» с
московским «Титаном» сыграли

– 0:0. Ничейный результат за-
фиксирован и в поединке «Ряза-
ни-Агрокомплекта» с «Обнинс-
ком» - 1:1. «Елец» дома обыграл
пензенский «Зенит» - 1:0, курс-
кий «Авангард» – спартаковцев
Тамбова – 2:0, «Лобня-Алла» и
спартаковцы из Луховцов с тем
же счетом нанесли поражения
соответственно подольскому
«Витязю» и калужскому «Локомо-
тиву». Таким образом, стопро-
центные показатели после двух
туров только у «Факела» - шесть
очков из шести возможных, че-
тыре гола забито, ни одного не
пропущено. У четырех команд по
четыре очка – у «Дона», «Спарта-
ка», «Титана» и «Рязани-Агроком-
плекта».

2 мая «Факел» в рамках
1/256 финала Кубка России сыг-
рает в гостях с «Ельцом», а 6 и 9
мая проведут два поединка чем-
пионата страны на выезде с «Ло-
комотивом» и «Обнинском».
Дома мы его увидим 16 мая в
матче с «Сатурном».

Юрий МАКАРОВ.

«Золото» на четверых
Триумфом воронежской четверки закон-
чился чемпионат России по спортивной
акробатике, проходивший в Московской
области, в городе Кубинка, с 14 по 18
апреля.

Алексей Стародубцев, Сергей Голенко,
Юрий Кузнецов и Павел Коршунов стали побе-
дителями в состязании акробатических квар-
тетов, пробив себе дорогу на чемпионат мира,
который стартует во Франции 19 мая. Несмот-
ря на то, что из воронежцев это единственные
спортсмены, поднявшиеся на пьедестал поче-
та, остальные воспитанники акробатической
школы олимпийского резерва - СДЮШОР № 2
– не менее достойно представили свою об-
ласть на чемпионате.  Тем более что конкурен-
ция была весьма серьезной: в числе призеров
преобладали опытные спортсмены из Красно-
дара, Ярославля, Новгорода и Москвы, за пле-
чами которых уже не один чемпионат мира и
Европы.

Победа нашей четверки стала логичным
продолжением их спортивной карьеры: в про-
шлом году Стародубцев, Голенко, Кузнецов и
Коршунов были серебряными призерами чем-
пионата страны, теперь пополнили свои кол-
лекции наград золотыми медалями.

Евгения СТРОЕВА.

Наша «Коммуна»
есть в системе36-02-03Телефон Доверия

для пожилых людей
и их родственников
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